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ПОГОДКА
7, четверг – перемен-

ная облачность, дождь, 
t +16 +26 °С, ветер северо-запад-
ный 5-6 м/с, порывами до 17 м/с,

8, пятница – облачно с прояс-
нениями, t +22 +27 °С, ветер юго-
западный 1-2 м/с,

9, суббота - переменная облач-
ность, t +23 +29 °С, ветер восточ-
ный 1 м/с.

Сообщаем для метео-
чувствительных людей, 
что неблагоприятные дни 
в этом месяце приходятся 
на следующие числа:  

6, 9, 13, 18, 19, 
20, 22, 27, 28, 29.

Неблагоприятные  

дни

Решение провести открытие театрально-
го сезона в Толстовском переулке стало 

оправданным шагом. Ведь столько участни-
ков клубных формирований и любителей ис-
кусства зал городского Дома культуры вряд ли 
бы вместил.

В выступлении директора ДК Татьяны Лу-
ценко чувствовалось удовлетворение резуль-
татами и гордость достижениями коллектива. 
Из 28 клубных формирований 14 носят звание 
народного; 545 человек регулярно занимают-

ся в художественных кружках; более 92 тысяч 
человек побывали за прошлый год на меро-
приятиях, организованных Домом культуры. 
Татьяна Луценко назвала георгиевский Дом 
культуры не только озорным, шумным, дерз-
ким, но и имеющим своё слово и собственные 
художественные решения.

Высоко оценил деятельность работников 
ДК и депутат Думы Ставропольского края 
Виктор Отамас, регулярно помогающий уч-
реждению культуры, его клубным формиро-

ваниям. Виктор Отамас подчеркнул, что наши 
коллективы известны далеко за пределами 
родного города и Ставрополья. Только за про-
шлый год георгиевцы получили 84 значимые 
награды на региональных, всероссийских и 
международных конкурсах, из которых 52 – 
лауреатов 1, 2, 3 степени, завоевали 2 Гран-
при. А реконструкция освобождения Геор-
гиевска от немецко-фашистских захватчиков 
(режиссёр Марина Петросян), организован-

Артистический сезон открыт

♦Браво, артисты!

♦Знай наших!

Выигран и бой, и сражение
В минувшее воскресенье 

волейбольная сборная 
России впервые с 2013 года ста-
ла лучшей в Европе, в финале 
обыграв немецкую команду. 
Волейболисты Германии звёзд 
с неба не хватают, однако впер-
вые пробившись в финал евро-
пейского первенства, дали такой 
бой титулованной российской 
сборной, что нашим пришлось 
проявлять сверхспособности, 
чтобы в решающей пятой пар-
тии одолеть соперника.

Очень радостно, что в соста-
ве сборной России вновь играл 
бывший блокирующий георги-
евской команды Андрей Ащев. 
В воскресенье он стал во вто-
рой раз чемпионом Европы! В 
начале лета, когда мы делали 
интервью с Андреем, он немно-
го печалился, что в сборную его 
уже вряд ли позовут, но если та-
кое случится, поедет защищать 
цвета российского флага без 
раздумий. Мы тогда пожелали 

двухметровому гиганту попасть 
в состав национальной коман-
ды, и, как видите, наши пожела-
ния сбылись. 

Поздравляем любителей во-
лейбола и поклонников талан-
та Андрея (на фото справа) с 
грандиозной победой!

Дмитрий СИДЕНКО.

Продолжение темы 
на 9 стр.

Окончание на 10 стр.

♦Аграрный сектор 

От «царицы 
полей» 
к севу

В сельхозпредприятиях 
продолжается уборка 

поздних культур. Кукуруза убра-
на на четвёртой части площадей 
из 20 тысяч гектаров. «Царица 
полей», как её называют с лёг-
кой руки Никиты Хрущёва, даёт 
по 50 центнеров с гектара, что 
на уровне прошлого года. 

А подсолнечник в этом году 
радует: он убран с 2,5 тысячи 
гектаров из 13,4, урожайность 
выше прошлогодней - более 22 
центнеров на круг.

Параллельно с уборкой про-
пашных земледельцы готовят-
ся к осеннему севу, который 
начнётся в 20 числах сентября. 
Озимые зерновые будут разме-
щены на 70,8 тысячи гектаров 
пашни.

Геннадий САЛИМОВ.



Георгиевские известия                    2    Среда, 6 сентября 2017 г.

Ставрополье готовится 
к краевому экологиче-

скому форуму «Зеленый слет», 
который состоится 8 сентября 
текущего года в Железноводске. 
Организатором форума вы-
ступает краевое  министерство 
природных ресурсов и охраны 
окружающей среды. Меропри-
ятие приурочено к Году особо 
охраняемых природных терри-
торий и Году экологии, которые 
отмечаются в нынешнем году в 
стране. 

Основные цели форума – раз-
витие экологического движения, 

консолидация усилий государ-
ственных органов исполнитель-
ной и законодательной власти, 
органов местного самоуправле-
ния муниципальных образова-
ний, научных, культурных, об-
разовательных и общественных 
организаций в проведении эф-
фективной экологической поли-
тики на Ставрополье.

В рамках форума планируется 
проведение дискуссионных сес-
сий на темы: «Реализация госу-
дарственной политики в сфере 
охраны окружающей среды на 
территории Ставропольского 

края в контексте Года экологии 
и Года особо охраняемых при-
родных территорий»; «Вне-
дрение современной системы 
обращения с ТКО. Проблемы 
и перспективы»; «Развитие 
Кавказских Минеральных Вод 
с учетом эколого-курортной со-
ставляющей»; «Экологический 
надзор. Полномочия и пробле-
мы реализации».

– Этот форум – слёт профес-
сионалов и единомышленников, 
– отмечает министр природных 
ресурсов и охраны окружающей 
среды края Андрей Хлопянов. – 

Проводить такие мероприятия и 
акции по наведению санитарно-
го порядка, уборке лесов, при-
брежных полос и придорожных 
территорий в крае уже стало до-
брой традицией. Нам есть чем 
гордиться – экологическая обста-
новка на Ставрополье благопри-
ятная. В регионе создана и про-
должает расширяться сеть особо 
охраняемых природных террито-
рий, проводится большая работа 
по искусственному пополнению 
лесного фонда.

Психодиагностика стано-
вится основой работы 

детских социальных учрежде-
ний министерства труда и со-
циальной защиты населения 
Ставропольского края. 

Так, за счет бюджетных средств 
края Изобильненскому социаль-
но-реабилитационному центру 
для несовершеннолетних приоб-
ретено программное обеспечение 

по психологическому диагно-
стированию «Эффектон Студио» 
и проектная методика HAND-
TECT.

С помощью данного комплекса, 
включающего в себя более 150 
методик, можно исследовать раз-
витие познавательных функций 
у детей, памяти, мышления, нор-
мализовать психическое состо-
яние, скорректировать и сохра-
нить зрение, снизить негативные 

факторы, влияющие на здоровье, 
повысить умственную деятель-
ность. Кроме того, с помощью 
определенных методик специали-
сты учреждения будут выявлять 
одаренных ребят. 

В связи с тем, что социально-
реабилитационным центрам для 
несовершеннолетних приходится 
иметь дело с детьми, попавшими 
в трудную жизненную ситуацию, 
с помощью психодиагностиче-

ского  обследования можно будет 
значительно поднять эффектив-
ность реабилитационной работы. 

Ежегодно через социально-
реабилитационные центры для 
несовершеннолетних министер-
ства труда и соцзащиты Ставро-
польского края проходят до 1300 
детей. Всем им необходима со-
циальная и психологическая под-
держка.      

ЛИЧНЫЕ 
ПОДСОБНЫЕ 
ХОЗЯЙСТВА 

ПОЛУЧАТ 
НОВЫЕ 
ВИДЫ 

ГОСПОД-
ДЕРЖКИ

Министерство сельско-
го хозяйства Ставро-

полья в рамках поручения 
губернатора края Владими-
ра Владимирова разрабо-
тало проекты изменений в 
краевое законодательство, 
касающиеся государствен-
ной поддержки в сфере раз-
вития технологий суперин-
тенсивного садоводства в 
личных подсобных хозяй-
ствах. 

- Это государственный курс, 
заданный правительством 
Российской Федерации, ми-
нистром сельского хозяйства 
страны Александром Ткаче-
вым, губернатором края Вла-
димиром Владимировым, 
- подчеркнул глава аграрного 
ведомства региона Владимир 
Ситников.  

Кроме того, региональным 
минсельхозом уже разработан 
проект порядка предоставле-
ния грантов. Сумма господ-
держки составит 400 тысяч 
рублей, площадь каждого 
участка – 10 соток. В ближай-
шее время он будет передан на 
согласование в краевое прави-
тельство.

В министерство финансов 
региона направлены предло-
жения, касающиеся распре-
деления бюджетных средств 
и финансирования грантов 
личных подсобных хозяйств 
в плане внедрения техноло-
гий суперинтенсивного садо-
водства.  К 1 ноября текущего 
года будет подготовлен пол-
ный набор предложений, каса-
ющийся государственной под-
держки в этом направлении. 

Изменения могут быть вне-
сены в законы «О государ-
ственной поддержке в сфере 
развития сельского хозяйства 
в Ставропольском крае» и «О 
наделении органов местного 
самоуправления муниципаль-
ных образований в Ставро-
польском крае отдельными 
государственными полномо-
чиями Ставропольского края 
в области сельского хозяй-
ства». Предлагается добавить 
в них пункт «Гранты личным 
подсобным хозяйствам на за-
кладку сада суперинтенсив-
ного типа», а также дополнить 
методику распределения суб-
венций муниципальным по-
казателем «площадь закладки 
многолетних насаждений пло-
довых культур».

СТАВРОПОЛЬЕ: СОБЫТИЯ И ЛЮДИ
В ДЕТСКИХ СОЦУЧРЕЖДЕНИЯХ КРАЯ 
ВЫЯВЯТ ОДАРЕННЫХ ДЕТЕЙ

В министерстве сельского хозяй-
ства Ставрополья состоялось 

совещание с руководителями фирм-
поставщиков  и производителей средств 
защиты растений и химических мине-
ральных удобрений, темой которого ста-
ло обсуждение применения и поставок 
сельхозпроизводителям края современ-
ных минеральных удобрений, а также 
модернизация технологий обработки 
почв. 

Как было отмечено, в этом году на Ставро-
полье заложено 27 научно-производственных 

опытов и предложено к внедрению 36 новых 
препаратов по защите растений. 

- По прежнему, флагманом среди постав-
щиков удобрений на Ставрополье остаётся 
АО «Минерально-химическая компания «Ев-
рохим»: за 8 месяцев 2017 года предприятием 
поставлены аграриям 280 тысяч тонн средств 
подкормки, что почти на 10% выше годово-
го плана. Серьёзный прорыв отмечен у ООО 
«ФосАгро-Ставрополь»: ими отгружено 134 
тысячи тонн или 125% от ранее намеченных 
объёмов, - подчеркнул первый замминистра 
аграрного ведомства края Роман Коврыга.

Особое внимание в ходе совещания 

было уделено закладке опытных образцов 
средств защиты многолетних плодовых де-
ревьев и виноградников, поскольку на вы-
ращивание этих культур в регионе делается 
серьёзная ставка. Не остались в стороне и 
особенности внесения минеральных удо-
брений на территории отдельных муници-
пальных образований. 

- Для достижения качественного результата 
необходимо дифференцировать агротехноло-
гические подходы в подкормке и защите по-
севов и плодово-ягодных культур с учётом 
зональности, - подчеркнул министр сельского 
хозяйства региона Владимир Ситников.

Ставрополье вошло в пятерку веду-
щих регионов страны по темпам 

прироста производства мяса кур по резуль-
татам недавнего рейтинга Министерства 
сельского хозяйства России. 

- В перерасчете на одного жителя края се-
годня приходится 86 килограммов курятины в 
год. Это почти три нормы, если брать во вни-
мание необходимые медицинские нормы по-
требления этой продукции, – отметил первый 
заместитель председателя правительства края 
Николай Великдань. - Объёмы производства 

продукции птицеводства в крае ежегодно уве-
личиваются.

– Этому немало способствуют меры го-
сударственной поддержки – в том числе, в 
рамках программ по развитию мясного ското-
водства. Как следствие – увеличивается пти-
цепоголовье, растет его продуктивность. В 
сельхозорганизациях края за восемь месяцев 
оно выросло на десять процентов и составило 
более 200 тысяч тонн, сегодня на эту продук-
цию приходится львиная доля мясной корзи-
ны региона.

В крае реализуется несколько инвести-
ционных проектов в этой сфере. Среди них 
– строительство, реконструкция и модерни-
зация птицеводческого комплекса до 46,5 
тыс. тонн мяса птицы в год в Шпаковском 
районе (ЗАО «Ставропольский бройлер») с 
созданием 70 рабочих мест, создание анало-
гичного объекта мощностью до 20 тыс. тонн 
в Петровском районе, двух птицефабрик, 
инкубатора в Благодарненском районе (ГАП 
«Ресурс») и другие. 

НА СТАВРОПОЛЬЕ СОСТОИТСЯ 
КРАЕВОЙ ЭКОЛОГИЧЕСКИЙ ФОРУМ

НА СТАВРОПОЛЬЕ НА 10% 
ВЫРОСЛО ПОГОЛОВЬЕ ПТИЦЫ

ОБЪЁМ ВНОСИМЫХ УДОБРЕНИЙ 
ВЫРОС НА 25%

В селе Труновском Ставропольского 
края  состоялось открытие нового 

участка объездной автомобильной доро-
ги протяженностью 3 километра. Рекон-
струкция участка состоялась в рамках 
федеральной программы «Устойчивое 
развитие сельских территорий». 

Как отметили в краевом министерстве 
сельского хозяйства, новая транспортная 
артерия позволит  большегрузам, идущим 

из колхозов «Родина» и «Терновский», пере-
возить сельхозпродукцию в село Ключев-
ское без заезда в Труновское. Благодаря это-
му будет обеспечена сохранность сельских 
дорог, повысится общая безопасность жизни 
граждан, существенно сократится время в 
пути. Стоимость реконструкции составила 
56 миллионов рублей. 

Отметим, на реализацию федеральной 
целевой программы «Устойчивое развитие 

сельских территорий» в 2017 году край по-
лучил из федерального бюджета средства 
в объеме 300 миллионов рублей. На них в 
2017 году жильем будут обеспечены 150 се-
мей работников АПК и социальной сферы, 
введено в эксплуатацию более 15 киломе-
тров инженерных сетей, построены один-
надцать спортивных площадок и школа в 
Предгорном районе.

В ТРУНОВСКОМ РАЙОНЕ 
ОТКРЫТА НОВАЯ ДОРОГА

Управление по информационной политике аПСК (по материалам  пресс-службы губернатора и органов исполнительной власти  СК)
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В селе Новозаведенном Георгиев-
ского городского округа состоя-

лась встреча представителя в Совете 
Федерации от Думы Ставропольского 
края Валерия Гаевского с обществен-
ностью и активом местного отделения 
партии «Единая Россия». В меропри-
ятии принял участие депутат Думы 
Ставропольского края Валерий Наза-
ренко.

Обсуждался ряд актуальных для окру-
га вопросов, в том числе – проведение 
избирательной кампании по выборам де-
путатов Думы Георгиевского городского 
округа. В общении с кандидатами под-
нимались темы реконструкции здания 
средней школы №1 города Георгиевска, 
а также строительства нового корпуса 
учебного заведения. Необходима новая 
школа и в селе Краснокумском. Также 
нуждаются в реконструкции спортзалы 
ряда общеобразовательных заведений. 

Внимание сенатора участники меро-
приятия заострили и на проблеме ас-
фальтирования дороги от станицы Алек-

сандрийской до посёлка Балковского. 
Говорили и о необходимости поддержки 
сельскохозяйственной отрасли, в част-
ности, фермерских хозяйств, сельхоз-
предприятий, строительства предпри-
ятий переработки. В этой связи привели 
пример, что в 2017 году СХА «Птице-
фабрика «Кумская» в селе Новозаведен-
ном, к сожалению, не получила ежегод-
ную финансовую поддержку. 

В ходе встречи ряд вопросов, подня-
тых жителями округа, взят на контроль 
Региональной общественной приёмной 
председателя Партии «ЕДИНАЯ РОС-
СИЯ» Д.А. Медведева в Ставропольском 
крае. Например, проблема с уличным 
освещением в селе Новозаведенном, а 
также выделение помещения под каза-
чью управу. В решении острых проблем, 
волнующих жителей округа, Валерий 
Гаевский пообещал оказать всесторон-
нюю поддержку.

Пресс-служба Думы 
Ставропольского края.

Созданная в 1964 году Северо-
Кавказская зональная опытная 

станция по птицеводству долгое время 
считалась гордостью Георгиевского 
района. Сейчас опытная станция пре-
образована в селекционно-генетиче-
ский центр, основной задачей которого 
является ведение селекционно-пле-
менной работы, совершенствование 
существующих и создание новых от-
ечественных кроссов индеек. Центр 
является единственным (!) научным 
учреждением в России, в котором хра-
нится генофонд шести отечественных 
пород. К 2020 году учёные и специали-
сты селекционно-генетического цен-
тра «СКЗОСП» должны выполнить 
работы, способствующие импортоза-
мещению селекционного материала. 

В последние годы это уникальное 
предприятие переживает не самые луч-
шие времена. В конце августа коллектив 
СКЗОСП посетил первый заместитель 
председателя правительства Ставрополь-
ского края Николай Великдань.

О визите высокопоставленного крае-
вого чиновника рассказывает  недавно 
назначенный на должность директор 
СГЦ «СКЗОСП» Российской Акаде-
мии наук, кандидат экономических наук 
Максим Медведев:

- Некоторое время назад предприятие 
утратило большую часть своих сельхозу-
годий и сейчас находится в тяжелейшем 
финансовом положении. Именно это вы-
нудило меня, как нового директора цен-
тра, обратиться с письмом к губернатору 
Ставрополья и председателю краевой 
думы.  Краевые власти оперативно от-
реагировали на просьбу о помощи. Бук-
вально через пару дней центр посетил 
первый заместитель председателя прави-
тельства Ставропольского края Николай 
Великдань и провёл рабочую встречу со 
специалистами и руководством предпри-
ятия. Николай Тимофеевич пообещал в 
меру своих возможностей помочь центру 
в решении проблем. 

Геннадий САЛИМОВ.

Как сохранить былую 
гордость района?

С сенатором об актуальном

Долг платежом красен. Эта истина, к 
сожалению, не до всех должников до-

ходит. Иначе не усугубляли бы они ситуа-
цию, не доводили дело до ареста имущества.

Георгиевский районный отдел судебных 
приставов по показателям возвращения 
долгов один из лучших на Ставрополье. 
Конечно, чтобы арестовывать у людей ав-
томобили, телевизоры, бытовую технику, 
нужно иметь железные нервы и выдержку. 
Должники такие сказки сочиняют, что не-
подготовленный человек точно сломается, 
да и ещё и пожалеет бедолагу.

Приставы не жалеют, но очень часто идут 
навстречу, оставляя арестованное имуще-
ство под ответственное хранение должнику. 
Так случилось и с жительницей улицы Вос-
точной, что возле бывшего кожзавода. Сын 
женщины, который сейчас работает в дру-
гом городе, допустил задолженность по али-
ментам. Сумма вроде бы и не большая, чуть 
более 20 тысяч рублей, но и это послужило 
поводом для визита судебных приставов. По 
словам женщины, алименты сын постоянно 
платит, а она «воспитала и подняла на ноги 
внучку». К слову, внучка учится в старших 
классах, и те 20 с небольшим тысяч очень 
бы пригодились к школе.

Когда приставы начали описывать иму-
щество, оказалось, что описывать  нече-
го - алиментщик не является владельцем 
дома, он просто там зарегистрирован. По 
закону в таком случае приставы могут 
описывать всё, что не относится к домо-
вому имуществу. 

- Я не первый раз выезжаю по этому адре-
су, - говорит заместитель начальника отдела 
– заместитель старшего судебного пристава 
Константин Палатов, - и каждый раз слышу 
уверения, что больше такого не повторится. 
Алименты – одно из главных направлений в 
работе нашего отдела, так как дети – самая 

уязвимая категория нашего общества. 
В результате должник лишился… ворот, 

они не относятся к домовому имуществу. 
Приставы их замерили, составили необ-
ходимые документы и оставили на ответ-
ственное хранение матери должника. Через 
10 дней, если алименты не будут выплачены 
полностью, металлическая конструкция от-
правится на реализацию.

Дмитрий СИДЕНКО.
Фото автора.

На снимке: Константин Палатов (слева) и су-
дебный пристав Александр Тесленко.

♦Визиты

♦Суд да дело

За алименты - ворота

(2225)

♦ОГИБДД информирует

Учебный год начался неудачно

1 сентября на автомобильной дороге «Георгиевск – Новопавловск» на террито-
рии Георгиевского городского округа произошло столкновение автомобилей 

ВАЗ-11183 «Калина» и ЛАДА-217230 «Приора». В результате ДТП получила ране-
ния различной степени тяжести девочка-пассажир автомобиля ВАЗ-11183 «Калина», 
2004 года рождения, жительница Кировского района, которая была пристегнута рем-
нем безопасности, что позволило ей избежать более серьёзных травм.

Проводится расследование, в ходе которого будут установлены все обстоятельства 
происшествия и виновные лица.

К. ГАВРИЛЕНКО,
начальник ОГИБДД МО МВД России «Георгиевский»,

подполковник полиции.
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Ярким, запоминающимся со-
бытием стал третий открытый 

межрегиональный конкурс литера-
турного творчества инвалидов «СТИ-
ХиЯ ПЕГАСА», который проводился 
в Оренбурге среди членов ВОИ При-
волжского, Уральского, Южного и 
Северо-Кавказского федеральных 
округов РФ. 

Конкурс проходил при поддержке 
Центрального правления ВОИ и пра-
вительства Оренбургской области. 
Его соорганизаторы - Оренбургская 
областная универсальная библиотека 
имени Н.К. Крупской, областной дом 
литераторов имени С.Т. Аксакова, об-
ластная общественная писательская 
организация.

Впервые конкурс литературного 
творчества инвалидов состоялся в 
2014 году и проводился среди членов 
ВОИ Приволжского федерального 
округа. В 2015-м он собрал уже более 
40 авторов из 14 регионов.

Конкурс нынешнего года прово-
дился в трёх номинациях: «Не дай 
сломить себя ни людям, ни обстоя-
тельствам», «От чистого истока», «В 
слове «Мы» сто тысяч «Я», в жанрах 
«Поэзия» и «Проза». Более 70 пред-
ставителей из 16-ти регионов страны 

приняли участие в творческом состя-
зании. Встречи с местными мастера-
ми слова, обсуждение путей развития 
российской литературы, поиск свое-
го места в ней, общение друг с дру-
гом, «круглый стол» на тему: «Твор-
чество как экология души: создание 
условий для самовыражения людей 
с ограниченными возможностями 
здоровья и их интеграции в обще-
ство средствами культуры, искусства 
и творчества», мастер-классы стали 
сердцевиной конкурса, дали импульс 
к дальнейшему творчеству.

По итогам конкурса уже по тра-
диции издан сборник произведений 
25-и лучших авторов под названием 
«Лишь слову жизнь дана...», откры-
вающийся приветствием губернатора 
Юрия Берга. Сборник назван «кни-
гой о силе духа, о преодолении».

Четыре поэта и прозаика Ставро-
полья по приглашению жюри пред-
ставили на конкурсе не только наш 
край, но и Северо-Кавказский феде-
ральный округ, поскольку предста-
вителей других субъектов федерации 
СКФО на заключительном этапе кон-
курса не было.

По итогам конкурса 1-е место в 
номинации «От чистого истока» в 

жанре «Проза» присуждено Вален-
тине Нечаевой (Георгиевская город-
ская организация ВОИ); 3-е место в 
номинации «В слове «Мы» сто тысяч 
«Я» в жанре «Поэзия» занял Борис 
Ягубов (Железноводская городская 
организация ВОИ).

Вне зависимости от занятых мест 
все участники получили дипломы и 
третий литературный сборник в по-
дарок.

Географические границы конкурса 
раздвигаются. Все больше авторов 
пробуют свои силы в литературном 
соревновании. В 2019 году конкурс 
приобретёт уже статус всероссийско-
го. Решено учредить и гран-при. Ав-
тор-победитель будет иметь право на 
выпуск своей книги в качестве приза.

Выражаем огромную благодар-
ность Ставропольскому краевому 
правлению ВОИ (председатель Ф. 
Сидоров), предпринимателям А. Ле-
онтьеву, В. Рогожину, фирме такси 
«Глобус» - социальное такси К. Бу-
глак за неоценимую помощь в поезд-
ке в Оренбург на конкурс. 

Т. МОРГУНОВА, 
председатель Георгиевского городско-

го общества инвалидов (ВОИ).

♦Знай наших!

«СТИХиЯ Пегаса» ждёт новых авторов!

Каждый год мы готовимся к сезону 
гриппа - кто закупает лекарства, 

кто пытается поймать последние погожие 
деньки для поднятия иммунитета и по-
полнить витаминами свой организм и свои 
кладовые. А как вы готовитесь?   

С гриппом борются уже не один десяток 
лет, и сегодня врачи с уверенностью гово-
рят: это заболевание можно предотвратить.  
Прививка намного эффективнее любых об-
щеукрепляющих средств и рекомендуется 
всему населению – от младенцев 6 месяцев 
и до глубокой старости. Ограничений для 
людей пожилого возраста нет.  При этом 
особенно опасно грипп протекает у детей 
и пожилых людей старше 60 лет, то есть у 
тех, у кого не выработан или уже ослаблен 
иммунитет. Грипп сам по себе тяжёлое за-
болевание для организма, но ещё более 
опасны осложнения в виде пневмоний, по-
ражения сосудов головного мозга, всей со-
судистой системы в целом. Выздоровление 
идет медленно и может оставить послед-
ствия на всю жизнь. 

Зачастую можно слышать, что, мол, не 
прививался и не болел, а вот несколько 
лет назад привился и заболел. Это неправ-
да, могу утверждать это, полностью отве-
чая за свои слова. Ежегодно и на протяже-
нии всего года забираются и исследуются 
пробы на грипп у населения с признака-
ми простудных заболеваний. За послед-
ние 20 лет ни одного случая заболевания 
гриппом у привитых не было. А вот не 
привитые болеют, иногда очень тяжело, 
с лечением в отделениях интенсивной 

терапии (реанимации). Выявлено около 2 
тысяч вирусов, вызывающих простудные 
заболевания. Привитые от гриппа болеют 
острыми респираторными заболевания-
ми, но это не грипп с его осложнениями и 
угрозой жизни. 

В этом году вакцинация начата в иде-
альные сроки, до наступления массовых 
простудных заболеваний, которые за-
частую путают с гриппом. Вакцинация 
проводится за счёт федеральных средств, 
т.е. бесплатно для населения. Для детей 
используется вакцина с более мягким 
действием, без консерванта. Вызвать за-
болевание гриппом никакая вакцина не 
может, т.к. не содержит вируса, даже осла-
бленного, а только антигены от трёх виру-
сов гриппа, наиболее актуальных в сезон 
2017-2018 годов. 

Особо хочу обратиться к родителям. 
Эпидемия всегда начинается с детей, с са-
мых маленьких, затем болеют школьники 
и только потом «присоединяются» взрос-
лые. Мы не защитим своих детей от грип-
па, если будем ходить в масках, принимать 
другие меры защиты. Для детей есть один 
способ защиты – вакцинация, причем в ав-
густе - сентябре. Можно и позже, но лучше 
не рисковать, мы не можем предсказать на-
чало эпидемии, а для выработки антител 
надо не менее 8 дней с момента введения 
вакцины, и не менее месяца, чтобы уро-
вень антител достиг необходимого.    

Есть, конечно, народные средства – чес-
нок, мёд, малина, они стимулируют имму-
нитет. Чем выше иммунитет, тем меньше 

человек подвержен риску заболевания. 
Укрепляют иммунитет закаливание, еже-
дневные прогулки, полноценное сбаланси-
рованное питание, обогащённое витами-
нами. Рекомендуется в ежедневном меню 
использовать такие продукты, как лук, 
чеснок, квашеную капусту, отвар и сироп 
шиповника, по возможности лимоны и 
апельсины, содержащие большое количе-
ство витамина С.   

Для стимуляции иммунной системы ре-
комендуется проводить и неспецифиче-
скую профилактику, которая направлена 
не столько на борьбу с гриппом, сколько на 
повышение общей сопротивляемости ор-
ганизма против различных респираторных 
инфекций. При выборе средств неспеци-
фической профилактики, особенно людям 
с хроническими заболеваниями, желатель-
но проконсультироваться с лечащим вра-
чом. Но нужно помнить, что средства не-
специфической профилактики не уберегут 
от заболевания гриппом, а лишь помогут 
противостоять инфекции с меньшим ущер-
бом для здоровья, предотвратить развитие 
осложнений. На сегодняшний день только 
прививка является по-настоящему надеж-
ной и эффективной защитой от гриппа.

В Георгиевский городской округ по-
ступила партия вакцины для взрослых, 
в ближайшие дни поступит вакцина для 
детей. Время для вакцинации есть, не 
упустите его. 

Л. СПИЖОВА, 
врач-эпидемиолог ГБУЗ СК 

«Георгиевская ЦГБ».

♦Ваше здоровье

Успей привиться от гриппа!

Прививочная кампания старто-
вала. Об этом на еженедельном ра-
бочем совещании в Правительстве 
края под председательством губер-
натора Владимира Владимирова до-
ложила заместитель председателя 
правительства Ирина Кувалдина.

Как прозвучало, для массовой 
вакцинации населения региона уже 
приобретено 48% от потребности в 
вакцине медицинских учреждений 
Ставрополья. Формирование запаса 
препаратов продолжается. 

По словам Ирины Кувалдиной, 
для предотвращения сезонной эпиде-
мии гриппа на Ставрополье необхо-
димо привить свыше 40% населения 
региона.

В. Нечаева.

Участники конкурса.
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Комсомол для меня искра и святая сказ-
ка. Да, именно так: святая сказка. Ро-

дилась после войны, разруху помню смутно. 
Пока подрастала, народное хозяйство было 
восстановлено, целина поднята. В космос 
человек полетел. Всё успокаивалось, рас-
цветало. Моё поколение гордилось своими 
дедами, совершившими невиданный со-
циальный прорыв, отцами, победившими 
зло фашизма, старшими братьями, которые 
восстановили страну из пепла, распахали 
целинные степи. Когда мы с моей подругой 
Надеждой Соловьёвой (разница в возрасте у 
нас 10 лет: она - дитя войны, я - послевоен-
ное) сравниваем свои детские и юношеские 
годы, то поражаемся - из какого ужаса, разо-
ра, из какой нищеты выбрался наш народ. Я 
своё детство могу назвать счастливым, она 
- горьким.

В комсомол меня приняли одной из пер-
вых в классе: училась хорошо, была актив-
ной пионеркой. Конечно, мои однокласс-
ники были людьми разных интересов и 
увлечений, но быть членом ВЛКСМ счита-
лось почётным. Могу что-то напутать в да-
тах, фамилиях. Ничего удивительного - ведь 
я просто жила и не думала, что пишу исто-
рию. Принимали меня в комсомол 8 марта 
(тогда это был рабочий день) в угловом зда-
нии напротив Вечного огня (тогда-то и ме-
мориала не было). Во время войны, а также 
после освобождения Георгиевска там рабо-
тала комиссия во главе с Алексеем Толстым, 
а в момент моего приёма  в ряды ВЛКСМ 
располагался горком партии и горком ком-
сомола. Позже горком ВЛКСМ перевели в 
здание возле ныне снесённого кинотеатра 
«Ударник», а затем на улицу Ленина, где в 
войну было гестапо, а после войны детская 
поликлиника, теперь обосновались газови-
ки. Комсомольский билет мне выдали на 
руки 14 марта 1963 года. Секретарём горко-
ма комсомола был Бабич.

Я училась в 5-й школе. На мой взгляд, 
все школы города (по крайней мере, в моё 
время) имели свой особенный настрой - со-
вокупность характеров обучающихся. Наша 
пятая школа - это «баны», те, кто жил на 
привокзальной территории, близи железно-
дорожной станции Георгиевск, и «макуты» 
- ребята из села Краснокумского. Этакая 
вольная хулиганская братия. И романти-
ческая, как показало время. Сейчас в 5-й 
школе есть хороший Музей боевой славы, а 
в нём отдел писателей и поэтов г. Георгиев-
ска. Так вот, довольно внушительное число 
их - выпускники нашей школы.

Чтобы направлять энергию подрастаю-
щего поколения в нужное русло, много де-
лалось нашими преподавателями, пионер-
вожатой Валей Балаховской, внеклассной, 
как тогда называлось, работы. Учились мы 
в две смены в половине здания, уцелевшей 
от прямого попадания бомбы. К концу заня-
тий второй смены в коридоре репетировал 
духовой оркестр. А ещё у нас был радиоузел 
и велись (к концу какого-нибудь из уроков) 
передачи о жизни школы. Дикторами были 
сами школьники, да, по-моему, и редакто-
рами тоже. Из фамилий помню только Гену 
Салимова.

Когда я училась в восьмом классе, мы 
дружно, всей школой, переехали из восста-
новленного здания (его отдали спортшколе) 
с улицы Колхозной (впоследствии Комаро-
ва) во вновь выстроенную школу на улицу 
Урицкого. Так что 8, 9 и 10 классы я училась 
в этом здании, тогда из красного кирпича, 
без достроенной позже из белого силикат-
ного половины. Здесь и сегодня располага-
ется средняя школа № 5.

В горкоме ВЛКСМ школьным отделом 
заведовала Любовь Мокрищева. Это был 
удивительный, увлечённый человек и очень 
симпатичная девушка. Нас, подростков: 
меня, Любу Монакову, Ларису Сулиму, Аллу 
Горбаневу, Костю Куперова, Колю Мордика, 
привлекала в ней доброта старшего товари-
ща. Да, именно товарища мы видели в ней. 
Ровесницу почти, которую уважали и кото-
рой могли рассказать самое сокровенное.

В то далёкое время издавались брошюр-
ки (не помню название, но выходили они 
ежемесячно) о работе первичных комсо-
мольских организаций. Мокрищева (есте-
ственно, не одна) добилась разрешения, и 
на базе пионерского лагеря «Искра», в пери-
од между заездами смен, был организован 

лагерь учёбы комсомольского актива школ 
города. Мы учились многому из того, что 
было написано в издаваемых брошюрах. 
Например, КВН - он тогда только входил в 
моду. Учились конкретно участвуя. Сами 
сочиняли сценки, стихи и песни, подбира-
ли экипировку. Для этого привлекали своих 
ребят, которые были в лагере. И наша 5-я 
школа победила. Название команде мы дали 
«Флибустьер». И сценки, и стихи были в 
духе модных тогда поэтов-шестидесятни-
ков. Одеты мы были как пираты с выточен-
ными из дерева кинжалами за кушаком из 
красной марли, вели себя соответственно 
- но всё сложилось в неординарное и инте-
ресное зрелище. 

Нужно отметить, что в то время довлели 
определённые общепринятые правила. На-
пример: доклад на комсомольском обще-
школьном собрании следовало начинать с 
победы Октябрьской революции, подвигов 
Отечественной войны, космонавтов и толь-
ко потом, восхвалив достижения школы, 
можно было говорить о насущном. Вот эти 
стереотипы и подвели наших соперников. 
Взяв за основу тему дружбы народов, они 
не посмели опошлить её смехом. Ну а мы-
то могли выставить пиратов и дерзкими, и 
глупыми – главное, чтобы в итоге победили 
ум и добро. Смеялись не только зрители, но 
и участники. 

А ещё мы учились проводить диспуты, 
встречи с интересными людьми. Помню, 
к нам пришёл молодой, только что окон-
чивший литературный институт поэт Ро-
ман Унанов. Он работал в редакции газеты 
«Ленинская правда» (теперь «Георгиевские 
известия») и организовал при редакции 
литературную группу  инициативных ком-
сомольцев, пробующих свои силы в прозе 
и поэзии. Не всех помню, но там были Ни-
колай Бикулов, Виктор Бессонов. Рассказы 
и стихи, напечатанные на страницах газеты, 
обязательно должны были нести определён-
ный идеологический смысл, приуроченный 
к дате или событию. Лирические стихи пе-
чатались крайне редко - не газетная тема, но 
печатались! Собираясь вместе, мы часто чи-
тали свои вирши, говорили о правилах поэ-
тики. Сегодня, в наши дни, существуют при 
библиотеках города две разновозрастные 
литературные группы. Одна из них называ-
ется «Парус», время её существования, под 
разными названиями, более 50-и лет. Одно 
время её возглавлял Виктор Бессонов, член 
союза писателей, теперь - Елена Яровая…

На следующее лето, после успешно дебю-
тировавшего лагеря учёбы комсомольского 
актива, Люба Мокрищева собрала активи-
стов комсомольцев-школьников в трудовом 
лагере на базе полеводческой ученической 
бригады Урухского колхоза. Кстати, замечу, 
что при конкретной помощи и поддержке 
директоров школы и маслоэкстракционного 
завода комитет комсомола 5-й школы орга-
низовал аналогичный трудовой лагерь ак-
тивистов школы в колхозе-миллионере им. 
Шаумяна. Мы, молодое поколение горожан, 
были не новичками в сельскохозяйственных 
работах, нас постоянно призывали на по-
мощь колхозникам. Первый мой визит на 
сортировку початков кукурузы был в чет-
вёртом классе. Мы принимали это как долж-
ное: надо - значит надо.

Мокрищева была неиссякаемой. По-
сле школы мы бежали к ней в отдел, сове-
товались. По-моему, тогда двери горкома 
ВЛКСМ не закрывались ни днём, ни ночью. 
Припоминаю такой случай. В городе под-
водились итоги соревнования на лучшую 
комсомольскую организацию класса. Мы 
добросовестно переписали на листик (от 
руки) проведённые мероприятия и отдали 
в отдел. Люба позвала нас, показала от-
чёт комсомольской организации класса 2-й 
школы и сказала: «Сравните. Видите свою 
ошибку?» Мы поняли: мало хорошо и ин-
тересно работать, нужно уметь запоминаю-
ще рассказать об этом. И мы попросили её 
вернуть нам отчёт, чтобы переделать. Она 
не разрешила забрать листик домой, но 
дала листы из альбома, гуашь и авторучки, 
и мы допоздна в одной из комнат горкома 
переделывали: украшали и более подробно, 
присвоив поэтическое название, описывали 
свои «голубые огоньки», участие в туристи-
ческих соревнованиях, соревнованиях сан-
дружин, шефство над одинокими стариками 

и над младшим классом, свою стенгазету 
«Колючка», оформление классной комнаты 
и поддержание в ней чистоты. Тогда в шко-
лах не было кабинетной системы обучения. 
Каждый класс имел постоянное место, куда 
учителя приходили давать уроки. В специ-
ально оборудованных кабинетах химии 
и физики проводились только лаборатор-
ные. Домой, после исправления отчёта, за-
явились очень поздно, телефонов не было, 
предупредить не могли, но никого, как пом-
нится, не ругали. Объяснение, что были в 
горкоме, предотвратило взбучку. Комсомол 
в глазах наших родителей был делом зна-
чимым. Усилия стоили того: наш 9-й «Б» 
(классный руководитель Г.Ф. Каменева) был 
признан лучшей первичной комсомольской 
организацией города среди школьников и 
студентов.

Вообще комсомольская организация в 
нашей 5-й школе была очень активной. 
Члены комитета комсомола школы носили 
(сами придумали) ромбы со звёздочками, 
чтобы их знали и отличали. Но всё же вре-
менами  чувствовалась досадная обязалов-
ка, фальшь. Вот, например. Став постарше, 
ребята переставали носить пионерские гал-
стуки, тем более, что большинство одно-
классников уже были комсомольцами. Но 
на заседание школьного комитета ВЛКСМ 
будущему комсомольцу надлежало явиться 
в пионерском галстуке. И хоть мы, его то-
варищи, знали, что это бутафория, но тре-
бовали. Моего одноклассника в 8-м классе 
принимали в комсомол, и я попросила у 
мальчика-пионера на время шёлковый пио-
нерский галстук (в то время уже почти не 
было штапельных, да и не пользовались 
они спросом, из-за того, что мялись), велела 
однокласснику одеть и ушла заседать в ко-
митет. К однокласснику претензий не было, 
он рассказал о принципах демократическо-
го централизма, о себе - и был рекомендован 
к принятию в ряды ВЛКСМ. Неприятности 
начались позже, когда мы не нашли этот 
галстук и ревел мальчишка, у которого его 
взяли напрокат. Словом, имело место быть 
некоторое святотатство, наплевательское 
отношение к частице красного знамени… 

С годами и к комсомолу появилось потре-
бительское отношение. Помню засопротив-
лялись мы, комитетчики, не хотели давать 
рекомендацию одному выпускнику, потому 
что не нужен был ему комсомол, как убеж-
дение, а нужно ему при поступлении в пре-
стижный московский университет предъя-
вить комсомольские корочки. Мы отказали, 
а Артём Моисеевич Кеворков, директор 
школы, убеждал не отталкивать протянув-
шего руку, пусть даже не по своей воле, и 
дать рекомендацию. И мы дали. 

И всё же мне нравилось быть в комсомо-
ле. Повторюсь, я относилась к комсомолу 
как к святой сказке, именно святой. Потому 
как в обычной жизни я, не верующая в Бога, 
и не поверившая в него в наше пропитанное 
религиозным ажиотажем время. Хотя знаю: 
человек не должен жить без веры в идеалы и 
тем более не должен предавать их.

Из комсомола я выбыла по возрасту. К 
тому времени работала в здравоохранении. 
В нашем подразделении были коммунисты 
(двое) и я, комсомолка. Нас прикрепили к 
санэпидстанции. Работала, растила двоих 
детей, старалась не пропускать комсомоль-
ские собрания. Хранила прежнюю верную 
любовь к ленинскому союзу молодёжи. Да, 
билет мне поменяли, согласно установки 
сверху, на новый с орденами на обложке и 
с новой, теперь не помню какой датой выда-
чи, но я всё равно считаю днём вступления 
в комсомол - 8 марта 1963 года.

Возвращала комсомольский билет в гор-
коме комсомола на улице Ленина. Там всё 
так изменилось. К секретарю горкома без 
записи у секретарши не попадёшь. Какие-
то решётки, барьеры. Очень обюрократился 
к 1976 году комсомол. Да, был БАМ, были 
комсомольские стройки. Люди ехали, стро-
или, но призыв был не таким массово-обя-
зывающим, как прежде. Впрочем, в этом 
был и прогресс времени - отпала острая 
необходимость исполнения чего-то кон-
кретно. Активно облагораживались город 
и населённые пункты района. Здесь тоже 
нужны были комсомольцы. Наверняка, со-
хранились и будут названы фамилии тех, 
чей труд изменил статус города: создал про-

мышленную мощь Георгиевска, построил 
новые жилые квартиры, больницу, школы, 
детские сады, кинотеатры.

Время неумолимо меняло людей, меняю-
щих город, и в итоге мы имеем то, что име-
ем. Мне больно, когда хают комсомол, но 
я понимаю: это говорят те, кто вынужден 
был врать тогда, когда присутствие в рядах 
ВЛКСМ было обязательным, их вынуждали 
притворяться, и они рады отыграться: при-
низить патриотическую подоплёку, запле-
вать прошлое. Или говорят те, кто вообще 
не умеет думать и чувствовать - они, чтобы 
не обнаружить своё ничтожество, повторя-
ют, как попугаи, наиболее скандальное, и 
упиваются, как им кажется, оригинально-
стью мышления.

Этот приём уничтожения идеологий стар, 
как мир, и они не оригиналы, а зомби в чу-
жих руках. 

Я не вступила в ряды членов КПСС, но 
причина тому была банальная, не связан-
ная с крушением веры в тогдашние идеалы. 
Оказалось, что вступить в КПСС непросто, 
работая в бухгалтерии здравоохранения. 
Существовали разнарядки. Да и у меня по-
явилось к тому времени какое-то созерца-
тельное отношение к происходящему. 

Я работала на должности, которую теперь 
называют аудитор. Работа требовала посто-
янного повышения знаний и определённого 
мужества, хотя благодаря ей я разъезжала 
по району, а иногда и по краю. Всё это вре-
мя писала лирические стихи, даже иногда 
печаталась на страницах «Ленинской прав-
ды». Вот такое странное сочетание: страж 
соблюдения законов и лирик. 

С вашего позволения, несколько приме-
ров моих творений.

О Георгиевске

Баюкает капитана ветви ветер.
А небо в степь упало синью снов.
Спокойный день нисходит в тихий вечер,
Благих забот все нужды исчерпав.
Дома украдкою блеснут стеклиной -
И вновь бесстрастный чёрный пялят взор.
У города с историей былинной
Забвения нечестный приговор.
Провинция! Тупизм и неизвестность!
У будущего маска на лице.
Лишь курица орёт на всю окрестность
О выпавшем из гузки в мир яйце…
Здесь ночью покривляются рекламы,
Машинами ряд улиц пошуршит.
Нарочно горлом тишь нарушат хамы.
Собачий лай встревожит чей-то быт.
А звёзды неба будут близко-близко
Склоняться и смотреть, смотреть, смотреть…
И сонный улыбнётся вдруг мальчишка,
Истории нащупав новой ветвь.

*  *  *
Вперемешку хандрой и бравадой
Дни заляпаны густо мои.
И летит за декадой декада,
Стёкла ампул оставив свои.
Вновь уколов в атаку прут пики
Против хвори и просто назло
Обречённости спаенной клики;
Лишь затем, чтобы вдруг повезло.
Что нам, рыжим! Игра есть, и свечи…
Видишь, на кон поставлена Жизнь.
Но не вечер ещё, брат, не вечер…
Смоем с сердца уныния слизь!
Пустим чашу веселья по кругу
С молодым, забродившим вином.
Всё былое припомним друг другу,
Бой идей отложив на потом.
Вперемешку хандра и бравада.
Привкус соли во рту, на губах.
Не стелите мне степь. Нет. Не надо.
А звезду подержу я в руках…
Может, утром пройдёт бригантина
Гребнем крыш, за широким окном.
И зелёная парка низина
Разобьётся волной в волнолом.
Наша Юность, смеяся и плача,
Бродит рядом. Сощурься, смотри!
Ну и пусть флибустьеров удача -
Бутафорский лишь взрыв конфетти.
Вновь Асадов звучит, Окуджава…
Сердце бьётся спокойней, ровней.
И неважно, наверное, право:
Сколь ты долго прожил средь людей?

Светлана КОЛБАСИНА. 
г. Георгиевск.

♦Юность комсомольская моя

«Всё былое припомним друг другу, 
бой идей отложив на потом…»
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На площади в посёлке Шаумянском 
расположен один из красивейших 

сельских Домов культуры в Георгиев-
ском городском округе. Но стоило за-
глянуть за фасад, как взору представала 
неприглядная картина заброшенного 
пустыря, поросшего кустарником. Ещё 
год назад никто и не мечтал, что непри-
глядный центр посёлка преобразится. 
Но шаумяновцам повезло, как, впрочем, 
и многим другим сельским жителям 
края – по предложению губернатора 
Ставрополья Владимира Владимирова 
2017 год в регионе был объявлен «Годом 
местных инициатив».

Небольшой экскурс в предысторию. До 
этого на территории семи районов края 
действовала краевая целевая программа 
«Социально-экономическое развитие вос-
точных районов Ставропольского края на 
2012-2015 годы», в рамках которой 72-я 
поселениями выполнено около 270 про-
ектов: разбиты скверы, построены детские 
площадки и спортивные объекты, отре-
монтированы библиотеки и дома культу-
ры. И вот с подачи руководителя региона 
финансовую поддержку на осуществление 
проектов по благоустройству и развитию 
населённых пунктов решили распростра-
нить на территорию всего Ставрополья.

- Напомню как работает эта программа, 
- говорит заместитель главы администра-
ции – начальник финансового управления 
администрации Георгиевского городского 
округа Ирина Дубовикова. - Муниципаль-
ному образованию, решившему участво-
вать в программе и выигравшему конкурс 
проектов, из краевого бюджета выделя-
ется примерно 2 миллиона рублей на ус-
ловиях софинансирования. На что будут 
потрачены средства, решают сами селя-
не. Реализация проекта предполагает не 
мысли и идеи, которые есть у администра-
ций сельских поселений, а воплощение в 
жизнь предложений и инициатив, которые 
исходят от жителей. Отсюда и название – 
проекты местных инициатив. Кроме того, 
граждане и организации должны своим 
трудом или своими денежными средства-
ми принимать участие в реализации этого 
проекта.

После того, как был объявлен в крае 
конкурс проектов развития территорий, 
жители 11 населённых пунктов нашего го-
родского округа (в прошлом Георгиевского 
района) предложили свои инициативы. По 
итогам конкурсного отбора победителями 
вышли 9 проектов муниципалитетов. Это 
- устройство остановочных павильонов 
на территории с. Краснокумского; благо-
устройство территории в центре станицы 
Подгорной; завершение обустройства пар-

ковой зоны в селе Новозаведенном; благо-
устройство  центральной части территории 
посёлка Падинского; обустройство зоны 
отдыха по ул. Ленина станицы Незлобной; 
обустройство тротуаров в станице Урух-
ской; текущий ремонт здания Новоулья-
новского СДК; ремонт кровли Обильнен-
ского СДК; обустройство парковой зоны у 
Дома культуры посёлка Шаумянского. 

На эти цели из бюджета края было вы-
делено 16,5 миллиона рублей. Общая же 
стоимость проектов 22,6 миллиона. Схема 
такая: селом решили, собрали скромную 
часть своих денег, а бюджетные деньги по-
могли осуществить задуманное.

Недавно в посёлке Шаумянском состоя-
лось торжественное открытие обустроен-
ной в ходе реализации проекта местных 
инициатив парковой зоны. Многие жители 
с восхищением отзываются о новом уголке 
отдыха в своём посёлке. Говорят, стало не 
хуже, чем в городе.

- Администрация Шаумяновского сель-
совета в 2016 году приняла участие в 
конкурсе проектов развития территорий 

муниципальных образований Ставрополь-
ского края, – рассказывает исполняющая 
обязанности главы Шаумяновского тер-
риториального отдела по работе с насе-
лением управления по делам территорий 
Георгиевского городского округа Галина 
Хубиева. - Наш проект признали одним из 
победителей конкурса. Этому предшество-
вала большая работа. Был проведён опрос 
жителей посёлка, голосование в сети Ин-
тернет по выбору проекта. Проведено со-
брание граждан, получены гарантийные 
письма от руководителей предприятий, ин-

дивидуальных предпринимателей об уча-
стии в финансировании проекта. Огром-
ную помощь оказали члены созданной  
инициативной группы. В январе 2017 году 
мы заключили соглашение с Министер-
ством финансов Ставропольского края о 
финансировании работ по устройству пар-

ковой зоны. Общая 
сумма финансиро-
вания проекта со-
ставляла 2,49 мил-
лиона, в которых 
предусматривались 
средства краевого 
бюджета в сумме 
1,9 млн, местно-
го бюджета 218,76 
тысячи рублей, 
средства предпри-
нимателей и орга-
низаций 198 тысяч 
и средства населе-
ния 84100 рублей.

В июле строи-
тельство первой 
очереди парковой 
зоны завершилось. 
А в августе состоя-
лось открытие зоны 
отдыха, где распо-
ложена и детская 
игровая площадка. 

В парковой зоне у 
Дома культуры по-
сёлка теперь много-
людно. Днём там 
с удовольствием 
играют дети. Вече-
ром в парке загора-
ются фонари и  от-
дыхает молодёжь. 

- Огромная бла-
годарность пра-
вительству Став-
ропольского края 
за возможность 
участия в проекте, 
местным властям, 
всем, кто оказал 
финансовую по-
мощь, и, конечно, 
проектировщикам и 
строителям! – гово-

рит Галина Хубиева. - Мы намерены про-
должить начатое обустройство посёлка. 
Готовим документы для участия в проекте 
развития территории в 2018 году. Наде-
емся, что наш проект «Реализация второй 
очереди парковой зоны у Дома культуры» 
(строительство спортивной площадки и 
летней сцены) победит в конкурсе. Это по-
зволит полностью обустроить место мас-
сового отдыха для шаумяновцев.

Геннадий САЛИМОВ.
Фото предоставлено Г. Хубиевой.

«Люди стремятся сделать что-то нужное и полезное, у них немало кон-
структивных идей, предложений. И главное, есть желание воплотить их в 
жизнь… Очень важно, чтобы со стороны власти было такое же встречное 
желание услышать, понять предложения инициативных граждан или иници-
ативных групп». 

В. Путин.

Инициатива – поощряема!

Губернатор Владимир Владимиров в январе этого года познакомил членов Со-
вфеда с краевыми наработками. Заседание прошло под руководством председате-
ля комитета по федеративному устройству, регполитике, местному самоуправле-
нию и делам Севера Дмитрия Азарова.

Глава Ставрополья представил сенаторам краевую программу по поддержке 
местных инициатив. Ранее она работала только в семи восточных территориях 
региона, но с этого года будет действовать по всему субъекту.

Краевые власти предлагают использовать программу по всей стране. Сенато-
ры высоко оценили опыт региона.

(2
22

6)

(2227)

♦Сентябрьские заботы

Помощь оказана вовремя
С ентябрь радует нас первым школьным звонком, ведь именно с этого дня начина-

ется увлекательная, дорога в страну знаний. Первое сентября - это самый долго-
жданный день для тех, кто впер вые переступает школьный порог. 

Ни для кого не секрет, как нелегко собрать ребёнка в школу в наше время. Админи-
страцией Георгиевского городского округа была организованна работа по оказанию по-
мощи малоимущим, многодетным семьям, семьям, находящимся в трудной жизненной 
ситуации. В канун Дня знаний в рамках ежегодной акции «Собери ребёнка в школу» 16 
будущих первоклассников из малоимущих, многодетных семей, семей, воспитываю щих 
детей-инвалидов, в здании управления труда и социальной защиты насе ления админи-
страции Георгиевского городского округа получили портфели со школьными принад-
лежностями. 

Не остались равнодушными и приняли участие в акции религиозная организация «Ге-
оргиевская Епархия Русской Православной Церкви (Москов ский Патриархат)» и нота-
риусы Георгиевского нотариального округа, кото рые вручили ранцы 20 школьникам из 
семей, находящихся в трудной жиз ненной ситуации.

УТСЗН также оказана государст венная социальная помощь 602 малоимущим семьям, 
из них 543 семьи - с детьми школьного возраста. Ежегодная денежная компенсация мно-
годетным на каждого школьника на приобретение комплекта школьной и спортивной 
одежды, обуви и письменных принадлежно стей выплачена 1059 семьям.

Ю. КАПШУК, 
начальник УТСЗН Георгиевского городского округа Ставропольского края.

В добрый путь, детвора!
 

В последний день лета Георгиевский центр социального обслуживания населения 
распахнул двери для  будущих первоклассников - детей и внуков сотрудников.

Под бурные аплодисменты и весёлую музыку ребята встретили любимых сказочных 
героев. Праздник про-
должился инсценирован-
ной программой. 

В конце праздника 
детей и их родителей 
поздравили директор 
центра С. Яскевич и 
председатель профсо-
юзного комитета  Л. 
Ошейко. Они пожелали 
ребятам доброго пути, 
хорошей учёбы, ясного 
неба и вручили на па-
мять альбомы для фото-
графий.

С. МЕЛОКЯН, 
культорганизатор.

Открытие площадки.

Открытие площадки.

Так было год назад.



Георгиевские известия                    8    Среда, 6 сентября 2017 г.

Культурная среда
СКАЗАНО

Богатство, власть, жена 
и дети нужны тебе на 
этом свете. На тот  и бед-
ный и богатый уйдёт один, 
без провожатых. 

Низами.

Материалы подготовила Елена МИРЗОЕВА.

♦Этот день в истории

Народные  
До 1917 года государственных званий и наград в 

области культуры в России не было. Их стали при-
суждать в советское время. Звание «народный артист» 
было установлено в 1918 году, и первым, кто удосто-
ился этого звания, стал гениальный Фёдор Шаляпин. 
С 10 августа 1931 года стало присуждаться звание 
«Заслуженный артист РСФСР». Художникам, архи-
текторам, композиторам присуждалось звание за-
служенного деятеля искусств. 6 сентября 1936 года 
ВЦИК учредил звание «Народный артист СССР» для 
лиц, «особо отличившихся в деле развития советско-
го театра, музыки и кино». Это было первое высшее 
почётное звание в стране. Позже появились народные 
учителя, народные художники и народные архитекто-
ры. Нагрудный знак «Народный артист СССР» изго-
товлялся из томпака (разновидность латуни) с золоче-
нием и имел четырёхугольную форму. В центральной 
части – надпись «Народный артист СССР», под ней 
– рельефное изображение серпа и молота. Первыми 
народными артистами СССР стали основатели и ве-
дущие актёры МХАТ Константин Станиславский и 
Владимир Немирович-Данченко, Иван Москвин, Ва-
силий Качалов, а также певица Большого театра Ан-
тонина Нежданова. С 1936 года в СССР стали также 
присуждать Сталинскую премию за «особо ценные 
художественные произведения» в области искусства 
и литературы, которую в 1957 году переименовали в 
Ленинскую (после ХХ съезда КПСС). Если Ленинская 
премия давалась за «особо ценные произведения», то 
установленная в 1941 году Государственная премия 
СССР присуждалась за «значительные достижения 
в области искусства и литературы». В 1991 году эти 
звания и премии превратились в историю. Последни-
ми кавалерами почётного звания «Народный артист 
СССР» стали 21 декабря 1991 года артист московского 
театра «Ленком» Олег Янковский и артистка Москов-
ского Художественного академического театра СССР 
им. Чехова Софья Пилявская. Этим же указом звания 
«Народный артист СССР» удостоилась Алла Пугачё-
ва. Всего этого звания были удостоены более тысячи 
человек. 

«Лицо» северной столицы
6 сентября 1826 года в Санкт-Петербурге на Фон-

танке был открыт Египетский мост, который постро-
ен по проекту и под руководством инженеров В. фон 
Треттера и В.А. Христиановича. Египетский мост 
соединяет между собой Коломенский и Безымянный 
острова через реку Фонтанку в Адмиралтейском рай-
оне Санкт-Петербурга. Мост получил своё название 
из-за своеобразного богатого архитектурного оформ-
ления в египетском стиле. Порталы, колонны, а также 
карниз были украшены орнаментами из египетских 
иероглифов, подобные знаки красовались и на ажур-
ной решётке сооружения. На берегах Фонтанки, на 
въездах моста были расположены четыре скульпту-
ры сфинксов, лежащих на гранитных постаментах. 
На головах у них находились шестигранные фонари. 
В настоящее время сфинксы - единственный сохра-
нившийся от того моста архитектурный элемент. В 
процессе эксплуатации мост неоднократно ремонти-
ровался. Это происходило в 1876, 1887, 1894, 1900 и 
1904 годах. Мост просуществовал до 1905 года, когда 
неожиданно рухнул под тяжестью проходившего по 
нему эскадрона конногвардейского полка. Тогда же на 
его месте был построен временный деревянный мо-
стик. Египетский мост построили заново в 1954–1956 
годах по проекту инженера В.В. Демченко и архитек-
торов П.А. Арешева и В.С. Васильковского. В нача-
ле 21 века резко начало прогрессировать разрушение 
скульптур и их пьедесталов. В 2004 году была произ-
ведена комплексная реставрация и текущий ремонт 
скульптур сфинксов. В ходе реставрационных работ 
было удалено множество слоёв красок, под ними вы-
яснилось, что головы сфинксов первоначально были 
вызолочены. Все найденные несовершенства были 
тщательно устранены, скульптуры вновь позолочены, 
гранитные постаменты расчищены, а их швы заде-
ланы свинцом. Египетский мост стал неотъемлемой 
частью образа Санкт-Петербурга, как и другие «скуль-
птурные» мосты: Аничков, Банковский и Львиный. 

♦Народный 
календарь

Евтихий 
Тихий
6 сентября отмечается 

память священномученика 
Евтихия, ученика святых 
апостолов Иоанна Богосло-
ва и Павла. Евтихий стал 
учеником Иоанна Богосло-
ва, услышав его проповедь 
об Иисусе Христе, а поз-
же, встретившись с Пав-
лом, проповедовал вместе 
с ним в разных странах. В 
странствиях ему пришлось 
испытать множество му-
чений: язычники, разгне-
ванные посягательством 
на их верования, морили 
его голодом, жгли калёным 
железом, бросали в ямы 
к диким зверям. Во время 
одной из пыток произошло 
чудо: лев, выпущенный на 
Евтихия, заговорил чело-
веческим голосом и воздал 
хвалу Творцу. Видя это, 
многие язычники обрати-
лись в христианство. На 
Руси на Евтихия наблюда-
ли за погодой: день должен 
быть тихим, безветренным. 
Если на Евтихия шёл дождь, 
это предвещало сухую осень 
и хороший урожай на следу-
ющий год.

Великая 
сила жизни

Весной этого года меня пригласили на 
встречу с учениками младших клас-

сов школы № 11 посёлка Нового. Это была 
встреча поколений – представителей XX и 
XXI веков. Я подобрала для беседы с детьми 
такую тему: «В чём смысл вашей жизни?» 
Встреча прошла прекрасно. Дети открывали 
свои души. Мечтали хорошо учиться и вы-
брать себе профессию, которая необходима 
обществу. 

И сейчас я обращаюсь к ученикам нашего 
любимого города и района с великой прось-
бой. Чтобы наш Георгиевск и в будущем 
процветал, постарайтесь учиться хорошо. 
Вы, поколение XXI века, вы – наша надеж-
да. Получайте знания, занимайтесь спортом, 
творчеством. Уважайте своих учителей. Лю-
бите родителей, которые вас растят. Прояв-
ляйте милосердие к пожилым людям и за-
щищайте малышей. Всё в ваших руках.

Но самое главное 
сейчас - это не толь-
ко учёба, знания, но 
и та среда, в которой 
вы живёте. Радуй-
тесь красоте приро-
ды, окружайте себя 
умными, заботливы-
ми, бескорыстными 
друзьями. Хотя есть 
ещё и очень хорошие 
друзья - это книги. 
Полюбите их. Они 
всегда подскажут, 
что хорошо, а что 
плохо. 

Доброта - огром-
ная сила. Жизнь 
наша идёт по кругу. 

Родился, вырос, состарился и умер. Вечного 
ничего нет, а вот то, что ты оставил после 
себя на земле - самое главное.

Не обижайте тех, кто слабее. В жизни всё 
главное. И счастливое детство, и прекрасная 
юность, и достойная зрелость и спокойная 
старость.

Быть хорошим человеком непросто. И 
просто. Каждый уже в детстве понимает, 
чувствует, что ему больше всего нравится. 
Создавать ли новый мир, лечить больных, 
выращивать хлеб или строить города. Лю-
бить музыку или спорт. Бороздить океаны 
или летать в космос, а возможно - просто 
быть учителем или заниматься наукой. Важ-
но, что можно выбрать самому, к чему вле-
чёт душа.  Мои дорогие школьники, помни-
те: знание - великая сила жизни. Всё, что я 
пишу - моё жизненное кредо. Я прожила в 
Георгиевске 80 лет и до сих пор пишу, ри-
сую, читаю, пытаюсь оставить на земле хо-
роший след. 

Н. СОЛОВЬЁВА, 
посёлок Новый.

В Пятигорске прошёл Первый 
межрегиональный молодёжный 

форум культуры и искусства, в котором 
приняли участие учащиеся высших 
и средних профессиональных учеб-
ных заведений, представители творче-
ских коллективов, молодые работники 
сферы культуры из регионов Северо-
Кавказского и Южного федеральных 
округов. Георгиевский городской округ 
представили пятеро молодых специа-
листов из Домов культуры и библиотек.

Всего форум собрал около 600 
участников, которые были разделены 
на команды из 30 человек. Нас ждала 
невероятно насыщенная программа! 
Первый день начался с торжественно-
го открытия, и сразу же все участники 
форума были задействованы в подго-
товке красочного флешмоба. После от-
крытия участники форума пообщались 
с VIP-гостями – рэпером Лигалайзом, 
знаменитым  хореографом, участником 
всемирно известного цирка 
«Du Soleil» Марио Форел-
ли, российским актёром те-
атра и кино Анатолием Жу-
равлёвым. Закончился день 
грандиозным выступлени-
ем Лигалайза и Марио Фо-
релли.

Второй день участников 
начался с зарядки, которую 
провёл чемпион мира, дву-
кратный чемпион России по 
профессиональному боксу 
Давид Аванесян. Потом мо-
лодые таланты отправились 
на образовательные про-
граммы по своим направ-
лениям. Мастер-классы 
проводили именитые тре-
неры со всей России, давая 

систематизированные знания с помо-
щью лекций, тренингов и игр. Очень 
запомнился мастер-класс с режиссё-
ром массовых мероприятий Дмитрием 
Большаковым. Незабываемо прошла 
встреча с актёром Александром Носи-
ком  в  формате  диалога и образова-
тельных упражнений по театральному 
искусству. Закончился день творческим 
мероприятием «Голос Машука», в ходе 
которого самые талантливые вокали-
сты Арт-Машука посоревновались в 
исполнении! 

И третий, и четвёртый дни были на-
сыщены образовательными програм-
мами, альтернативными творческими 
площадками и встречами со знамени-
тыми гостями. В эти дни Форум по-
сетили Стас Литвинов, участник шоу 
«Танцы на ТНТ»,  певец и композитор, 
автор песен A-SEN. 

Торжественное закрытие проходило 
в дружеской атмосфере, ведь участни-

ки Арт-Машука успели сдружиться, и 
даже дождливая погода не помешала 
насладиться последними моментами 
форума. 

Отдельно стоит сказать об органи-
зации - огромное внимание уделялось 
безопасности и дисциплине, прекрас-
но были организованы и продуманы 
до мелочей все мероприятия, квесты и  
творческие мастерские, приветливые  
кураторы, вечерние видеоотчёты и море 
позитивных эмоций.

Безусловно, форум оставил в каждом 
из молодых талантов большой творче-
ский след. Каждый получил то, за чем 
приехал, а именно - новые знания, ин-
тересные встречи, опыт и знакомства. 
И мы с нетерпением ждём следующего 
года, чтобы вновь попасть на лучший 
форум на горе Машук!  

М. АНДРИАНОВА, 
директор МКУ «Шаумяновский РДК»

♦Знай наших!

Арт-форум на Машуке
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О том, что изменилось в ко-
манде, о целях на сезон, о фи-
нансировании и многом другом 
мы поговорили с директором 
клуба «Трансгаз Ставрополь» 
Георгием ОБУХОВЫМ и глав-
ным тренером Юрием ЛИСИЦ-
КИМ.

- Георгий Александрович, 
кто из ведущих игроков не уе-
хал в другие клубы, предпочёл 
остаться в Георгиевске?

- Андрей Асташенков и Влади-
мир Откидычев. 

- Из новичков кого выделите?
- Несомненно, Юрия Зинько. 

Опытнейший игрок, который смо-
жет повести за собой команду. 
Сейчас у Юры травма плеча, и 
мы в первых играх будем его ис-
пользовать в качестве либеро. За-
тем, когда поправится, он вернёт-
ся к своему привычному амплуа 
доигровщика. Юра по характеру 
лидер. В волейболе есть такое 
выражение – держать раздевалку. 
Это когда игрок настраивает ребят 
на победу, находит нужные сло-
ва, мотивирует их на настоящую 
борьбу на площадке. Порой такой 
человек мотивирует игроков даже 
лучше тренера.

Ещё один игрок, чьё приобрете-
ние мы считаем успешным, игрок 
молодёжной сборной России Влад 
Спиридонов. Уверен, что он ста-
нет одним из ведущих игроков. 
Потенциал у парня огромный.

- Самый главный вопрос для 
профессионального клуба, это 
финансирование. Как у вас?

- Хотелось, чтобы было лучше, 
но рады и тому, что есть. Недав-
но на уровне высшего руковод-
ства страны прозвучало мнение, 
что государственные корпорации, 
которой является и «Газпром», 
должны минимум на 30% сокра-
тить финансирование професси-
онального спорта. В результате 
этого наш бюджет сократился, 
но и то, что есть на сегодняшний 
день, позволяет нам провести 
полноценный сезон. Тем более, 
что получено уверение от руко-
водства «Трансгаз Ставрополь» 
в том, что и на следующий сезон 
финансирование как минимум не 
сократится, останется на нынеш-
нем уровне. И даже увеличится 
на 8 процентов из-за прекращения 
содержания футбольной команды.

- Вам помогает только «Транс-
газ Ставрополь»?

- Георгиевский клуб является 
лидером среди игровых видов 
спорта Ставропольского края. 
Поэтому правительство Ставро-
полья, министерство спорта края 
также участвуют в жизни клуба, 
на этот сезон нам выделено почти 
7 с половиной миллионов рублей. 
Это достаточно серьёзная сумма, 
которая позволяет нам безбедно 
выступать на высшем уровне.

- На домашних играх в ква-
драте для запасных можно 
видеть до десятка запасных. 

Понятно, что в Барнаул или Мо-
скву вы всех не повезёте, дорого. 
Вы экономите на дальних вы-
ездах? Например, шесть основ-
ных игроков и пару запасных.

- Да нет, что вы. Это несерьёз-
но. Это ведь вторая по силе лига 
российского чемпионата, а рос-
сийский чемпионат, как известно, 
является сильнейшим в Европе. 
На любые выезды, даже дальние, 
едут как минимум 12 человек.

- Дорого?
- А вы как думаете? Сейчас нет 

слова дёшево. Вот скоро нам пред-
стоит поездка в Барнаул. Хочешь 
не хочешь, но 700 тысяч рублей 
нужно заплатить.

- У вас по календарю первые 
четыре игры просто убийствен-
ные, с лидерами лиги и выле-
тевшими из Суперлиги. Моло-
дёжь не сломается?

- А мы не берём в команду тех, 
кто ломается при малейшех труд-
ностях. Да, для некоторых эти 
игры будут настоящим испытани-
ем, но их необходимо пройти, что-
бы стать хорошим игроком. 

- Какая задача на сезон стоит 
перед командой?

- Учитывая состав, а он у нас 
самый молодой, сохранить место 
в высшей лиге «А».

- Тренер такого же мнения?
- Вряд ли, Юрий Геннадьевич 

максималист, он требует от игро-
ков победы в каждой игре. Но вам 
это лучше спросить у него.

- Как вам георгиевские бо-
лельщики?

- Они самые лучшие. Им бы 
мест побольше, да зал попростор-
нее. И нам бы это не помешало. Я 
всегда был против масштабных 
строек Дворцов спорта стоимо-
стью в сотни миллионов. Можно 
всего лишь к спортзалу на город-
ском стадионе присоединить мо-
дуль, тем самым расширив зал, 
установить трибуны. Это обой-
дётся в пару-тройку сотен тысяч 
рублей, а клуб и город приобретут 
за относительно небольшие день-

ги современный спорткомплекс.
Дальше разговор продолжил-

ся с Юрием Лисицким. Обычно 
тренер во время игры ведёт себя 
эмоционально, «напихивает» 
игрокам, порой даже кричит на 
них. Однако после игры стано-
вится спокойным как удав. Юрий 
Лисицкий не такой – он и Игрой 
живёт, и разговорами об Игре. В 
разговоре Юрий Геннадьевич ока-
зался не менее эмоциональным, 
чем мы его привыкли видеть на 
тренерской скамейке.

- Юрий, задам вам тот же во-
прос, что и директору. У вас 
впереди четыре «смертельные» 
игры…

- У нас все игры «смертель-
ные»! Состав обновился карди-
нально, пришла молодёжь. Если 
мы в прошлом сезоне были самой 
молодой командой, то сейчас ста-
ли ещё моложе.

- Почему лидеров отпустили?
- Как почему? Рыба ищет, где 

глубже, а волейболист, где больше 
платят. Вот и оказался Иванов в 
«МГТУ», Вишневецкий в «Гроз-
ном» и так далее. 

- Как вам новички?
- Юра Зинько – настоящий ли-

дер. Он будет цементировать 
команду. Остались несколько 
опытных ребят, которые меня по-
нимают уже с полуслова. Недавно 
прибыл сборник Спиридонов, у 
него тоже всё в порядке с игровой 
дисциплиной. Остальные пока 
«сыроваты». Да, они через пару-
тройку недель станут игроками, 

а пока что я их называю «народ». 
И я вижу, что большинство из них 
старается, проливает семь потов, 
чтобы войти в основу команды. У 
нас всё получится, главное - жела-
ние, терпение и страсть к игре.

- Андрей Ащев в интервью 
нашей газете говорил, что тре-
неры бывают разные. Одни 
спокойные, другие могут орать 
и ключами кидаться. Вы какой 
тренер?

- Я знаю, кого имел в виду Ан-
дрей, говоря про ключи. Но такое 
поведение можно себе позволить 
на молодёжном уровне. На игро-

ков мирового уровня типа Ащева 
не нужно орать, они понимают, 
чего от них хочет тренер. Я с игро-
ками стараюсь быть на равных, 
сам был на их месте. Но в то же 
время они должны выполнять все 
мои установки. Я требовательный 
тренер, могу даже повысить голос 
во время игры. Но мы одна коман-
да, и поэтому стараюсь решать 
проблемы ребят, которые у них 
возникают вне волейбола. 

- Какое качество необходимо 
юноше, который мечтает до-
стичь уровня Михайлова или 
Тетюхина?

- Упорство, постоянная работа 
над собой. Когда я уже заканчи-
вал играть в Казани, туда пришёл 
молодой Михайлов. Знаете, что он 
делал? Оставался после трениров-
ки, ставил три-четыре корзины с 
мячами, а в каждой 50 мячей, и от-
рабатывал подачу! Ему потом тре-
нер даже замечания делал, ведь 
организм не железный, и во время 
игры становилась заметна уста-
лость Макса. Хотя я подозреваю, 
что он дополнительные трениров-
ки не оставил, просто зал поме-
нял. Железный характер. Вот это 
и нужно молодым. Вы пришли к 
концу тренировки, игроки ушли в 
раздевалку. Вы видите хоть одно-
го, кто остался? В этом и разница.

- Среди уже опытных игроков 
«Трансгаза» были или есть та-
кие?

- Савоста. Его тоже иногда при-
ходится сдерживать. Вспомнил 
ещё одного своего знакомого из 
казанского «Зенита» – Леона. Это-
му парню вообще пришлось про-
биваться через все круги ада. Он 
кубинец, а с этого острова, как 
известно, уехать не так просто. 
По словам Леона, он с 12 лет во-
обще не выходил из спортзала, а у 
него первое время даже кроссовок 
не было. Сейчас Леон лидер ми-
рового волейбола, у него огром-
ная квартира в центре Варшавы, 
польское гражданство. Но только 

он знает, чего ему это стоило. Как-
то в Казани он удивлялся: «Я не 
понимаю молодёжь – у них есть 
контракт в клубе, где жить, их 
кормят, дают всю экипировку. С 
ними нянчатся, за них даже дума-
ют, а они этого не ценят. Почему 
не работают над собой? Ведь так 
они вообще ничего не достигнут». 

- Как относятся соперники к 
вам, когда приезжают в Георги-
евск?

- О-о-о, это вообще интересная 
тема. Приезжает в прошлом се-
зоне Тюмень. Опытный тренер, 
мой бывший наставник, игроки 
серьёзные. Утром перед игрой 
каждой команде положена часовая 
тренировка. Тренер тюменцев го-
ворит в пятницу вечером: «Завтра 
не тренируемся». Мы их «выно-
сим» 3:0, он снисходительно го-
ворит что-то типа «вам повезло», 
но на воскресенье тренировку не 
отменяет. Но и это сибирякам не 
помогло, результат был тот же.

- Наверное, в Георгиевск за 
всю историю не приезжало 
столько именитых спортсменов, 
сколько за время базирования 
здесь волейбольной команды?

- Теперь больная тема. Да, это 
так. Только за последние два года 
здесь с «Ярославичем» несколько 
раз был олимпийский чемпион 
Лондона Саша Соколов, пять лет 
назад приезжал Майкл Джордан 
мирового волейбола Дима Фомин, 
да всех и не перечислишь. К сожа-
лению интереса к этому никакого 
не было. Хотя на месте городского 
спорткомитета я бы организовал 
встречу болельщиков с волейбо-
листами мировой известности. 

- Пару лет назад с помпой 
встречали футболиста тогда 
ЦСКА, а ныне «Динамо» Ки-
рилла Панченко, хотя его заслу-
ги ограничиваются лишь тем, 
что он смог пробиться в ЦСКА 
на вторые роли, а его отец, геор-
гиевец, был в свое время луч-
шим бомбардиром российского 
чемпионата.

- Ну да, а в то же время по ули-
цам города всё лето гулял с деть-
ми капитан сборной России Ан-
дрей Ащев, и только ваша газета 
обратила на это внимание. 

- У вас были предложения пе-
рейти в другой клуб?

- Раньше были, но я отказывал-
ся, всё надеялся, что вот-вот в Ге-
оргиевске начнётся строительство 
нового спорткомплекса. 

- Не жалеете, что остались 
здесь?

- Никогда ни о чём не жалею. 
Сейчас я тренер команды «Транс-
газ Ставрополь» и сделаю всё, 
чтобы ребята заиграли, чтобы бо-
лельщики благодарили нас за игру 
независимо от результата. Нужно 
брать от профессии настоящие 
эмоции, ведь и я, и Георгий Алек-
сандрович, и все игроки работаем 
для вас, болельщиков, без которых 
теряется смысл нашей работы. 
Матч без поклонников команды – 
обычная тренировка.

- Спасибо вам за беседу, ждём 
от команды яркой игры. Понят-
но, что результат сразу не при-
дёт, главное, чтобы ребята вы-
кладывались на площадке по 
полной.

- Как это не придёт? У вас есть 
какая-то информация? (смеётся) 
Тем не менее, спасибо за под-
держку. Приходите на домашние 
игры. А там, глядишь, спортивные 
чиновники пару выездов для бо-
лельщиков организуют. Поддерж-
ка на выезде – это было бы круто!

Беседовал  Дмитрий СИДЕНКО.

♦Волейбол

Высокий состав обновлён
Георгиевская волейбольная команда 

«Трансгаз Ставрополь» начинает сезон. 
Вопреки всем слухам, «газовики» никуда не 
уехали, все домашние матчи, за единичным ис-
ключением, будут проводить на привычной пло-
щадке Георгиевского колледжа.

В межсезонье команда  обновилась как мини-
мум на 80 процентов. Из «Трансгаза» в различ-
ные команды лиги «А» и даже Суперлиги ушли 
многие опытные игроки. На их место руковод-
ство клуба пригласило воспитанников став-
ропольского волейбола, которые в своё время 
разъехались по России. Поэтому география при-
глашённых игроков звучит довольно внуши-
тельно – Новосибирск, Чита, Москва. Конечно 
же, среди новичков клуба есть и довольно опыт-

ные игроки, среди которых выделяется Юрий 
Зинько. Этот парень уже играл в Георгиевске 
несколько лет назад, после чего его заметили 
скауты клубов Суперлиги. В результате Юрий 
провёл несколько сезонов в главном чемпио-
нате страны, выступая за команды Кемерово и 
Тюмени, а в последние два года играл в Казах-
стане, где его признали лучшим игроком.

В этом году сезон начинается как никогда 
рано – в середине сентября. Уже сейчас команда 
под руководством Юрия Лисицкого приступила 
к тренировкам. Сейчас идёт работа по группам, 
но нагрузки постепенно увеличиваются. Ско-
ро «Трансгазу» предстоят контрольные игры с 
майкопской дружиной.

Ю. Лисицкий.
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Артистический
сезон открыт

ная в преддверии Дня Победы на город-
ском озере, была очень высоко оценена 
профессиональным сообществом и вы-
двинута на губернаторскую премию. 

В прошлом году народный хор патри-
отической песни «Ветеран» отметил 30 
лет творческой работы, и к этой дате 
дал 30 концертов. 15-летие отметил на-
родный ансамбль спортивного бального 
танца; 10 лет исполнилось народному 
ансамблю восточного танца «Рокса-
лана». 5-летие отметил региональный 
конкурс «Ступени», на который приез-
жают дети не только из Ставропольско-
го края, но и из соседних регионов.

Яркими мероприятиями в прошлом 
году стали новогодние и рождествен-
ские утренники; фестиваль хореогра-
фии «Терпсихора»; межрегиональный 
открытый конкурс восточного танца 

«Тайна Восто-
ка»; региональ-
ный фестиваль 
казачьей культу-
ры «Казачий Лад»; театрализованная 
фольклорная программа «Троицкий 
хоровод»; фестивали для людей с огра-
ниченными возможностями здоровья 
«Волшебная страна», «Радуга наших 
сердец», «Поющая тишина». В прошед-
шем году получили своё начало новые 
проекты. Создан новый коллектив – 
хореографическая студия «Филирина» 
(хореограф Ирина Филь). 

Главным событием прошедшего года 
стало то, что Дом культуры стал участ-
ником государственной программы 
«Доступная среда»: здесь установлен 
единственный в Ставропольском крае 
кинотеатр, оснащённый необходимым 
оборудованием для показа фильмов с 

подготовленным субтитрированием и 
тифлокомментированием. Оборудована 
входная группа: установлена кнопка 
вызова помощи, приобретены пере-
носной пандус и скаломобиль для 
транспортировки инвалидной коляски 
в концертный зал, установлена  индук-
ционная петля для инвалидов по слуху, 
оборудованы туалетные комнаты. В ре-
зультате на традиционные фестивали 
людей с ограниченными возможностя-
ми здоровья смогли прийти инвали-
ды-колясочники, инвалиды по слуху и 
зрению, для которых раньше это было  
просто невозможным.

Алексей ПОЛЯКОВ.
Фото автора.

Окончание. Начало на 1 стр.
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Управление по информационной политике аПСК (по материалам  пресс-службы губернатора и органов исполнительной власти  СК)

В Ставрополе со-
стоялось откры-

тие краевого Центра 
поддержки предпри-
нимательства и распо-
ложенного на его базе 
нового офиса филиала 
ПАО «Промсвязьбанк». 
В церемонии приня-
ли участие губернатор 
Владимир Владимиров 
и председатель прав-
ления банка Дмитрий 
Ананьев.

Объект создан на осно-
ве государственно-частного 
партнерства. На его площад-
ке предприниматели смогут 
получить одновременно кон-
сультационную поддержку, 
финансовое обслуживание, 
госуслуги. Всего на базе цен-
тра будет доступно более 200 
государственных и муници-
пальных услуг для бизнеса. 

Реализация проекта стала 

возможна после подписания 
соглашения о сотрудничестве 
между Правительством Став-
ропольского края и «Промс-
вязьбанком».

- Новый центр поддерж-
ки предпринимательства это 
своего рода «точка синергии» 
в нашей работе. Его задача – 
максимально упростить для 
бизнеса процедуру получе-
ния и средств, и госуслуг, не-
обходимых для воплощения 
проектов. Это дополнитель-
ная возможность стимули-
рования деловой активности 
на Ставрополье. Такая дея-
тельность должна получать 
развитие, - сказал Владимир 
Владимиров.

- Наш банк высоко оцени-
вает потенциал Ставрополь-
ского края. Поэтому создание 
здесь филиала и участие в 
работе центра предприни-
мательства – это инициати-
ва, которая будет полезной и 

удобной для малого и средне-
го бизнеса. Наш клиент це-
нит быстроту, доступность 
и удобство. Надеюсь, что 
центр поддержки предприни-
мательства вместе с «Промс-
вязьбанком» станет эталоном 
качества обслуживания мало-
го и среднего бизнеса, - про-
комментировал Дмитрий 
Ананьев.

На церемонии открытия 
глава края напомнил о других 
результатах сотрудничества 
региона с банком. Так, при 
его содействии в этому году 
было возобновлено производ-
ство на заводе «Рокадовские 
минеральные воды», который 
до этого момента простаивал 
в течение десятка лет. 

После разрезания симво-
лической ленты участники 
церемонии посетили от-
делы розничных продаж, 
ипотеки, операционный зал 
для юридических и физи-

ческих лиц банка, а также 
ознакомились с презента-
цией Центра поддержки 
предпринимательства Став-
ропольского края, в рамках 
которой были представлены 
механизмы содействия раз-
витию бизнеса в регионе. 
В частности, это гарантий-
ный фонд, фонды микрофи-
нансирования, поддержки 
предпринимательства, со-
действия инновационному 
развитию, а также МФЦ для 
работы с бизнесом. Каждый 
из них будет представлен в 
новом центре.  

Отметим, что с начала 2016 
года число субъектов малого 
и среднего предприниматель-
ства в крае увеличилось на 
2%. В целом в регионе сейчас 
более 113 тысяч таких пред-
приятий. С начала этого года 
каждое десятое из них обра-
тилось за получением госус-
луг для бизнеса.

ЕДИНЫЙ ЦЕНТР ПОДДЕРЖКИ 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА 
НАЧАЛ РАБОТУ В СТАВРОПОЛЕ

ПОДГОТОВКА КО ДНЮ УРОЖАЯ
На Ставрополье начата подго-

товка к празднику урожая, ко-
торый пройдет 22-23 сентября в Ми-
хайловске. 

В его рамках состоится традиционная 
краевая выставка племенных животных 
и демонстрация новейшей сельскохозяй-
ственной техники, – рассказал первый 
заместитель председателя Правитель-
ства края Николай Великдань. 

- В выставке примут участие луч-
шие сельскохозяйственные органи-

зации и фермерские хозяйства края, 
которые представят десятки видов 
элитных животных более пятидеся-
ти пород, – отметил первый зампред. 
– По итогам выставки будут опреде-
лены лучшие отраслевые организа-
ции края. Дипломами и призами бу-
дут отмечены лучшие специалисты, 
внесшие большой вклад в развитие 
животноводства.

Отметим, на выставке в рамках празд-
ника будет представлен крупный рога-

тый скот молочного и мясного направле-
ния, лошади, овцы, птица и рыба, пчелы 
и продукты их производства, тутовый 
шелкопряд, норки, шиншиллы, кролики 
и многое другое. 

Напомним, в прошлом году участни-
ками краевой сельскохозяйственной вы-
ставки «День урожая» стали более 60 
хозяйств и около 80 предприятий и орга-
низаций, работающих в сфере сельского 
хозяйства.

СТАВРОПОЛЬСКИЕ 
ВИНОГРАДАРИ 
ОБЕСПЕЧЕНЫ 
ПОСАДОЧНЫМ 
МАТЕРИАЛОМ

Первый замминистра сельского хозяй-
ства региона Роман Коврыга, директор 

ГКУ «Ставропольвиноградплодопром» Сер-
гей Лысенко и начальник отдела растение-
водства Елена Тамбовцева приняли участие 
в совещании, которое провел заместитель ми-
нистра сельского хозяйства Российской Феде-
рации Евгений Непоклонов.

Совещание состоялось  в режиме видеоконфе-
ренции и было посвящено обсуждению вопро-
сов развития виноградовинодельческой отрасли 
в стране. 

На мероприятии было отмечено, что ставро-
польские аграрии уже собрали 121 тонну янтар-
ной ягоды с площади 15 гектаров. Урожайность 
составляет 80,7 центнера с гектара. 

Для поддержки и развития подотрасли в крае 
выделены субсидии по затратам, связанным с 
выращиванием посадочного материала, заклад-
кой и уходом за виноградниками, производством 
укрывных европейских сортов и приобретением 
специализированной техники для производства. 

На государственную поддержку могут расчи-
тывать аграрии, потратившиеся на раскорчевку 
насаждений возрастом свыше 20 лет или постра-
давшие от чрезвычайных ситуаций. Благодаря 
таким мерам в регионе ежегодно закладывается 
250 гектаров виноградников. 

Как отметил первый замминистра края Роман 
Коврыга, весной на Ставрополье уже заложили 
54 гектара виноградников и еще 196  гектаров 
планируют высадить осенью. К посадке подго-
товили свыше полумиллиона растений.   

- В отличие от других регионов, страдающих 
от запрета на ввоз импортных саженцев, мы 
полностью обеспечены своим посадочным мате-
риалом. 12 гектаров  региональных питомников 
закрывают потребность аграриев в молодых рас-
тениях на 100%, - подчеркнул Роман Коврыга.
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Дорогую маму, бабушку 
Эмму Иовнатовну ИККЕРТ 
поздравляем с юбилеем! 
80 - это яркая дата!
Всех идей и талантов расцвет!
Это мудрость и опыт богатый, 
Много сил, достижений, побед!
Чтоб всегда согревала, как прежде, 
Доброта самых близких людей!
Чтоб исполнил мечты и надежды 
Этот полный тепла юбилей!

От детей, 7 внуков, 13 правнуков. (2191)

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ

Дорогую, любимую жену, маму, бабушку, свекровь 
Валентину Николаевну МИХНО 
поздравляем с днём рождения! 
Чтоб всегда под счастливой звездою
Судьба по дороге вела.
В доме чтоб полноводной рекою
Жизнь спокойно и мирно текла,
Пусть твой дом лишь друзья
посещают,
Стороною обходят ненастья,
От души мы добра пожелаем,
Долгой жизни, здоровья и счастья!

С любовью, родные и близкие. (2161)

7 сентября отмечает знаменательный юбилей - 
80-летие со дня рождения - 

профессиональный журналист 
и прекрасный человек 

Людмила Васильевна ЗАМКОВА.
С годами в ней не угасло стремление помогать 

людям. Она всегда готова поддержать, научить, 
дать нужный совет, поучаствовать в жизни своих 
земляков.

Твоё имя Людмила - потому и мила.
На счету твоём добрые только дела.
Я здоровья хотела б тебе пожелать,

Долгой жизни и дружбы людской благодать.
Светлана. (1828)

Дорогую, любимую мамочку, бабушку 
Татьяну Ильиничну ТРУБИЦЫНУ 

поздравляем с юбилеем! 
Мама, не грусти, что бегут года,
Что виски чуть вьюга побелила.

Ты душой не старься никогда!
Сколько б лет сегодня не минуло,

Доброту ты даришь детям, внукам, -
В мире всем нам от неё теплей.

Пусть счастливым и прекрасным будет
Твой 60-й юбилей!

Милая мамочка!
Твои нежные и ласковые руки сначала носи-

ли нас, затем учили писать, потом поддержива-
ли и показывали нам правильный путь. Мама! 
Ты всегда в нашей душе. Не грусти, юбилей - это 
прекрасный повод много-много раз сказать тебе 
спасибо, обнять тебя и сказать: «Ты самая луч-
шая мама на свете!»

Будь счастлива и оставайся всегда такой же 
молодой и красивой, а мы постараемся только 
радовать тебя!

С юбилеем, МАМОЧКА!
Семья Трубицыных, Красных. (2203)

РЕМОНТ 
автоматических 

стиральных машин 
на дому у заказчика. 

Гарантия на все виды работ. 
Тел. 73-00-7, 

8-928-819-52-60.  
реклама ИП Истомин А. ОГРН 316265100124828 (2201) 5-1

УСЛУГИ ПРОГРАММИСТА, 
НАСТРОЙКА ПРОГРАММ.1С! 

Тел. 8-928-352-74-50.Реклама (1885) 5-4

СРОЧНЫЙ РЕМОНТ ХОЛО-
ДИЛЬНИКОВ на дому, по го-
роду и району.

Тел. 8-905-446-48-10.        
Реклама (2130) 2-2

Реализация программы в 
крае начнется со следующе-
го года. Отметим, сегодня 
участниками проекта уже 
являются Тульская, Тюмен-
ская, Самарская области, 
Республика Татарстан и 
другие территории.

Программа предполага-
ет формирование пакетов 
специальных мер для рабо-

тающих людей и компаний 
в регионах – участниках. В 
ней также предусмотрено 
и налоговое стимулирова-
ние, оптимизация кадрово-
го делопроизводства. От-
дельный пункт программы 
– поддержка самозанятых 
граждан за счёт примене-
ния повышающего коэффи-
циента при учёте расходов 

на подъёмные, обучение и 
переобучение.

– Уровень производи-
тельности труда сегодня 
фактически определяет 
конкурентоспособность 
любого региона. Поэто-
му участие в федеральной 
программе для Ставро-
польского края является 
важным этапом. В работе 
по реализации проекта мы 
в обязательном порядке 
будем активно взаимодей-
ствовать с научным и биз-

нес-сообществом, а также 
использовать успешные 
решения, применяемые на 
предприятиях края, в дру-
гих субъектах федерации, 
– прокомментировал ми-
нистр экономического раз-
вития края Валерий Сизов.

Он подчеркнул, что ко-
нечным результатом этой 
работы должен стать рост 
экономики региона и, как 
следствие, увеличение ра-
бочих мест с достойной зар-
платой.

СТАВРОПОЛЬЕ: СОБЫТИЯ И ЛЮДИ

Управление по информационной политике аПСК (по материалам  пресс-службы губернатора и органов исполнительной власти  СК)

ПРОГРАММА ЛЬГОТ-
НОГО КРЕДИТОВА-

НИЯ АГРАРИЕВ 
НАБИРАЕТ ОБОРОТЫ 

Представители министерства сельско-
го хозяйства края приняли участие 

в совещании, которое в режиме видеокон-
ференция с региональными органами агро-
промышленного комплекса страны провел 
первый заместитель министра сельского хо-
зяйства России Джамбулат Хатуов. 

На совещании были рассмотрены вопросы 
реализации механизма льготного кредитова-
ния. На финансирование льготной ставки по 
инвестиционным кредитам из федерального 
бюджета выделено дополнительно более 4 мил-
лиардов рублей субсидий. В рамках этой суммы 
регионы должны согласовать реестры потенци-
альных заемщиков с кредитными комитетами 
банков и передать списки в федеральное мини-
стерство

Ставрополье на совещании представили пер-
вый заместитель министра сельского хозяйства 
края Роман Коврыга и заместитель министра 
сельского хозяйства края Сергей Измалков. 

Как отметил Сергей Измалков, реестр, под-
готовленный ставропольским минсельхозом, 
состоит из более чем 60 инвестиционных про-
ектов на общую сумму свыше 15 млрд рублей. 
Большая часть договоров уже одобрена и полу-
чила положительную оценку со стороны рос-
сийского аграрного ведомства. 

- Мы продолжаем усиленно работать с 
кредитными комитетами банков и непосред-
ственными заемщиками, стремясь создать 
условия, при которых   каждый предприни-
матель, имеющий реальную финансовую по-
требность и предоставивший всю необходи-
мую документацию в срок и без нарушений, 
мог претендовать на господдержку, - отметил 
Сергей Измалков.      

Напомним, с 1 января этого года российские 
сельхозтоваропроизводители могут получить 
краткосрочный или инвестиционный кредит по 
ставке не более 5%. Возмещение расходов про-
исходит напрямую из федерального бюджета.

Министерство сельского хо-
зяйства Ставропольского 

края предоставит работникам агро-
промышленного комплекса региона 
субсидии в части получения допол-
нительного образования, льготного 
поступления в вузы и санаторно-ку-
рортного отдыха. 

Об этом шла речь на еженедельной 
планерке министерства сельского хо-
зяйства края, прошедшей под пред-
седательством первого заместителя 
главы аграрного ведомства Романа 
Коврыги. 

Как было отмечено, субсидия 
предоставляется предприятиям, за-
регистрированным и ведущим свою 
деятельность на территории Ставро-
полья и внесенным в краевой реестр 
господдержки развития сельского хо-
зяйства. 

- Дополнительное образование 
включает в себя как курсы повы-
шения квалификации, так и про-
фессиональную переподготовку. У 
нас более 16 программ, в том числе 
по направлениям «Администра-
тивно-управленческий персонал», 
«Агрономия», «Охрана труда», «Зо-
отехния», «Электрификация» и «Ме-
ханизация». По окончании обучения 
участник получит удостоверение 
или диплом установленного образца, 
- рассказала директор института до-
полнительного профессионального 
образования Ставропольского госу-
дарственного аграрного университе-
та Ольга Лисова. 

Также на Ставрополье продолжит-
ся господдержка в части предостав-
ления целевых мест для выпускников 
из сельской местности. Участники 

программы будут зачислены в вуз по 
отдельному конкурсу, получат допол-
нительную стипендию от предпри-
ятия и гарантированные рабочие ме-
ста по окончании учебы. Кроме того, 
в рамках проекта «Народный санато-
рий» работники АПК пройдут курсы 
повышения квалификации на базе 
оздоровительно-профилактических 
учреждений.   

- Аграрная политика Ставрополь-
ского края предусматривает обеспече-
ние в сельской местности достойных 
условий работы для дипломирован-
ных специалистов. С этой целью не-
обходимо сформировать потребность 
в специалистах аграрного профиля 
на будущий год и обеспечить участие 
селян в озвученных программах го-
споддержки, - резюмировал Роман 
Коврыга. 

СТАВРОПОЛЬЕ ВОШЛО 
В ФЕДЕРАЛЬНУЮ ПРОГРАММУ
ПО ПОВЫШЕНИЮ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ ТРУДА

РАБОТНИКИ СТАВРОПОЛЬСКОГО АПК 
ПОЛУЧАТ БЕСПЛАТНОЕ ДОПОЛНИТЕЛЬНОЕ 
ОБРАЗОВАНИЕ

Ставропольский край вошел в число 16 пилотных 
регионов-участников федеральной программы 

«Повышение производительности труда и поддержка 
занятости». Ее реализация рассчитана до 2025 года. 

уголовное дело по обвинению 
жителя ст. Подгорной Георги-
евского района С. Он обвинял-
ся  в совершении преступления, 
предусмотренного ч. 2 ст. 228 
УК РФ (незаконное приобрете-
ние и хранение без цели сбыта 
наркотических средств в круп-
ном размере).

Судом установлено, что в 23 
июня 2017 года на перегоне 
«Георгиевск - Виноградная» С.  
собрал части растений дикора-
стущей конопли, сложил в па-
кет и собрался было домой. Но 
был задержан сотрудниками по-
лиции, доставлен в помещение 
линейного пункта на станции 
Георгиевск, где в ходе прове-
дения личного досмотра и был 
обнаружен и изъят пакет с нар-
котическим средством.

По приговору суда С.  осуж-
дён к наказанию в виде лише-
ния свободы сроком на 3 года с 
отбыванием в исправительной 
колонии  общего режима. 

М. ГЕРАСИМОВА, 
пресс-секретарь Георгиевского 

городского суда.

Весы 
Фемиды

Георгиевским 
городским су-

дом рассмотрено 
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575 РУБ. СТОИМОСТЬ ТЕХОСМОТРА ЛЕГКОВОГО АВТОМОБИЛЯ
ООО «ТЕХЦЕНТР» с. Краснокумское, 
ул. Строителей, 1 «Д».
АККРЕДИТОВАННЫЙ ОПЕРАТОР ТЕХОСМОТРА.
Понедельник-пятница с 9 до 18 часов. Перерыв с 13 до 14 часов. 
Тел. 8(87951)4-68-99, 7-918-808-24-54. ОГРН 1042600069203 реклама (1576) 12-9

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ

МЕТАЛЛОИЗДЕЛИЯ. Изготовим 
и установим ворота, заборы, 
навесы, оградки, решётки и т.д. 
Тел. 8-928-374-47-81. Реклама (1983) 15-8

ПРОДАЁТСЯ 2-ком. кв. с мебелью в п. Тер-
ском, 3/4-эт. кирп. дома, о/п 49,4 м2, в/у, лод-
жия, балкон, подвал. Можно за материнский 
капитал. 800 тыс. руб. Тел. 8-928-368-39-51, 
8-931-251-93-05, 8-918-767-78-95. Реклама (1954) 7-4

РЕАЛИЗАЦИЯ 
КУР-НЕСУШЕК.
Доставка бесплатно.
Тел. 8-961-277-63-35

ОГРН 310618508800072. Реклама. (2017) 4-4

Вывоз ЖБО.
Тел. 8-938-314-37-76, 
8-918-769-17-95. Реклама (1978) 4-4

ДОСТАВКА. Щебень, песок, от-
сев, гравий, булыжник, глина, черно-
зём, перегной. Тел. 8-905-417-42-96, 
8-928-35-36-356, Владимир. Реклама (2059) 5-5

ДОСТАВКА: отсев, гравий, щебень, песок, 
глина, чернозём, перегной, булыжник. От 2 
до 5 кубов. Пенсионерам скидки. Тел. 8-938-316-
71-88, 8-962-014-30-28, Александр. Реклама (2044) 6-5

ПРОДАЁТСЯ 
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породы ломан-браун, мясо-яичного на-
правления незаменимая несушка, 320 яиц 
в год, отборная курица, без петуха, окрас 
красный. БЕСПЛАТНАЯ ДОСТАВКА НА ДОМ. 
Тел. 8-963-384-56-63, 8-928-633-35-73, 8-928-
338-07-51, 8-968-270-83-93, 36-4-19 в л/в.

ПРОДАЁТСЯ гараж двухъя-
русный, 6,5х3,5 в гаражном об-
ществе «Меридиан». Тел. 8-903-
444-65-15, 6-67-69. Реклама (2099) 2-2

lмастера по ремонту ход. 
части, lученика по ход. части, 
lшиномонтажника, lученика ши-
номонтажника, lавтоэлектрика.

Обращаться: ст. Подгорная, 
пер. Шоссейный, 2п, тел. 8-928-
349-79-15.                                     (2088) 4-4

ООО «Изобилие» 
lагрономов, lэлектриков, lраз-

норабочих. Обращаться: с. Обильное, ул. Со-
ветская, 41, тел. 8-988-861-99-24. (2086) 4-4

В мебельный цех
lшвей, зарплата еженедель-

ная, высокая.
Тел. 8-928-90-10-400. (2101) 4-3

СГЦ «СКЗОСП» 
lслесарей, lрабочих (строите-

лей). Оплата согласно штатному рас-
писанию. Тел. 43-5-19, 43-4-21. (2114) 3-3

ДОСТАВКА. Земля, перегной, песок, гра-
вий, отсев, щебень, глина, булыжник, 
галька, смесь для бетонирования. Тел. 
8-928-351-07-58, 8-961-44-33-885.Реклама (2125) 4-3

ПРОДАЮТСЯ 2 дома в ст. Не-
злобной о/п 60 м2 и 30 м2, в/у, з/у 
12 сот., сад. Тел. 8-913-597-43-34, 
8-961-475-05-03. Реклама (2126) 3-3

ПРОДАЁТСЯ 1-ком. кв., 1/3-эт. дома, 
с. Краснокумское, Ставропольский 
пер., 17, кв. 1. Тел. 8-928-936-91-46, 
8-928-637-42-07. Реклама (2134) 3-3

ПРОДАЁТСЯ дом, 4 ком., о/п 180 м2, + 
кухня студия 55 м2, с. Краснокумское, 
ул. Советская, 156, навес, плитка во 
дворе, х/п, з/у 9 сот. Тел. 8-928-936-91-
46, 8-928-637-42-07. Реклама (2133) 3-3

ДОСТАВКА 
ОТ 3 ДО 5 КУБОВ. 

Отсев, песок, щебень, 
оптималка, галька, гравий, 
глина, чернозём, перегной. 

Тел. 8-928-354-20-18, 
8-906-441-43-74. Реклама (2164) 9-2

ПРОДАЁТСЯ 2-эт. дом, 6 ком., в/у, 2-ком. 
летняя кухня, баня, гараж, х/п, подвал, 
2 навеса, двор подъезд плитка, з/у 8 
сот. Обр.: п. Новый, ул. Первомайская, 
44, тел. 8-928-008-06-49. Реклама (2149) 3-2

ПРОДАЁТСЯ дом в хор. состо-
янии, с. Краснокумское, 3 ком., 
окна ПВХ, в/у в доме. Тел. 8-928-
652-65-96, 8-906-475-16-64.

рекпама (2170) 2-2

Срочно lводителей на а/ма-
шины КАМАЗ кат. В, С, Е.

Обр.: ст. Незлобная, ул. Матро-
сова, 30а. Тел. 8 (87951) 4-10-39.

(2135) 3-3

Реклама ИП Черевко (2156) 9-2

АСФАЛЬТИРОВАНИЕ 
Подготовка основания. 
Установка бордюров. 

Тел. 8-928-378-94-74. Ре
кл

ам
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) 9
-2

ЗАМЕНА КРОВЛИ, СТЯЖКА ДОМОВ, ОБШИВКА ФРОНТОНОВ САЙ-
ДИНГОМ, МЕТАЛЛОМ. УСТРОЙСТВО НАВЕСОВ, ЗАБОРЫ, СВА-
РОЧНЫЕ РАБОТЫ. КАНАЛИЗАЦИЯ, САНТЕХНИКА. Пенсионерам 
скидки. Тел. 6-21-16, 8-928-313-7383. реклама (2112) 4-1

Срочно ПРОДАЁТСЯ 2-ком. кв., о/п 25 м2 
в собств. доме на 3 хозяина, в центре, но-
вая крыша из мет. проф., ц/к, в/у, сарай с подва-
лом, фрукт. деревья, з/у, въезда нет, цена 650 
т.р. Тел. 8-938-351-78-31. Реклама (2162) 8-1

ПРОДАЁТСЯ земельный 
участок в ст. Незлобной, в 
р-не электропривода, 6 сот., в 
собственности.
Тел. 8-962-494-39-64. Реклама (2177)

ПРОДАЁТСЯ з/у 25 сот., 
ст. Подгорная, ул. Проле-
тарская, 24. Тел. 8-961-
44-00-320. Реклама (2175) 2-1

МЕТАЛЛОИЗДЕЛИЯ. 
Ворота, навесы, ограды, заборы 

и т.д. любой сложности.
Тел. 8-988-109-33-63. Реклама (2176)

ОТДАМ в добрые руки 
двух котят (девочки).

Тел. 8-968-520-37-52. (2174)

Утерянный аттестат, выдан-
ный СОШ № 8 п. Нового в 2004 
г. на имя Сергея Васильевича 
Кучьянова, считать недействи-
тельным. (2188) 

lэлектрогазосварщика 4-6 
разряда,  з/п   18  тыс. руб . + пол-
ный соцпакет.

Тел. 4-25-40.
(2206) 2-1

lохранников на рынок 
(р-н автовокзала).

Тел. 8-928-818-24-71.
(2192) 3-1

ООО «Георгиевский кирпичный завод» на постоянную работу 
lмашиниста бульдозера Т-170, lводителя КАМАЗа-6520, 
lоператора котельной, lоператора пульта управле-
ния, lслесаря-ремонтника, lэлектрогазосварщика, 
lсъёмщика-укладчика рамок, lподкатчика порожних ва-
гонеток, lзагрузчика-выгрузчика сушил, lзагрузчика печи, 
lсадчика, lмашиниста козлового крана, lмашиниста мо-
стового грейферного крана, lмашиниста автопогрузчика 
ТО-30, lэлектромонтера, lукладчиков-упаковщиков кера-
мического кирпича, lрабочих в цех. Обращаться: г. Георги-
евск, ул. Калинина, 97. Тел. 2-21-95.      (2190)

Реклама. Рассрочку предоставляет ИП Черевко (2157) 9-2

12 сентября в ДК АРЗИЛ 
9.00 - 18.00 ИП КУДРЯШОВ Н.
Торговая марка «LANOME» предлагает

ДУБЛЁНКИ, КОЖАНЫЕ ПЛАЩИ, 
КУРТКИ, ПАЛЬТО, ЖИЛЕТЫ. 

В НАЛИЧИИ БОЛЬШИЕ РАЗМЕРЫ. Паспорт, свидетельство ПФ.
Телефон для справок 8 (86154) 7-24-07.

Модели и цены на сайте: www.lanome.ru.
Реклама. *Рассрочку предоставляет ИП Кудряшов. ОГРН 304260722400050. (2160)  2-1

РАССРОЧКА 
без % до 

15 месяцев.*

Кадастровым инженером Рябоконовым А. С. в отношении земельного участка КН 
26:26:011309:16, расположенного в г. Георгиевске, т/с «Рассвет», ул. Лесная, 16, выпол-
няются кадастровые работы по уточнению местоположения границы и площади земель-
ного участка. Заказчиком кадастровых работ является Титова Инесса Алексеевна, про-
живающая в п. Новом, ул. Юбилейная, 37.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границы 
состоится по адресу: г. Георгиевск, т/с «Рассвет», ул. Лесная, 16 8 сентября 2017 г. в 10 
часов 00 минут.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: г. 
Георгиевск, ул. Пятигорская, 2А, 2 этаж, каб. 201.1, тел. 8-928-305-37-60.

Обоснованные возражения по проекту межевого плана, в письменной форме, при-
нимаются по адресу: г. Георгиевск, ул. Пятигорская, 2А, 2 этаж, каб. 201.1, с 8 сентября 
2017 г. до 10 сентября 2017 г.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать ме-
стоположение границы: г. Георгиевск, ул. т/с «Рассвет», ул. Лесная, 15, КН 26:26:011309:60. 
При проведении согласования местоположения границ при себе иметь документ, удостове-
ряющий личность, а также документы о правах на земельный участок.            

(2200)

КУРЫ ЯИЧНОГО НАПРАВЛЕНИЯ. 
Бесплатная доставка по району.
Тел. 8-909-440-88-07.
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Спил деревьев, услуги разнорабочих, 
копка траншей и выгребных ям. 

Тел. 8-928-225-95-09 - Виталий, 8-928-339-
80-91 - Евгений, 8-988-737-57-11.    Реклама (2185) 

АСФАЛЬТИРОВАНИЕ. 
Установка бордюров. 

Тел. 8-938-303-70-70.
Реклама ОГРНИП 314265114700248. (2205) 16-1

Выкачка выгребных ям, 
туалетов 4 м3. 

Тел. 8-928-929-05-63, 8-906-477-
82-62, 2-89-71. реклама (2196) 6-1

МЕХОВОЕ ПРОИЗВОДСТВО срочно
lгладильщиц на формалино-

вый участок. Высокая з/п, полный 
соцпакет. Тел. 8-903-441-31-14.

(2207) 6-1

ПРОДАЮТСЯ 2 квартиры, р-н 
«Палестины»: 2-ком. квартира 
- цена 1280 т.р. и 1-ком. квартира 
ул. Филатова, цена 600 т.р. (о/п 15 
м2). Тел. 8-928-632-58-89. Реклама (2195)

БАЛКОНЫ      ОКНА 
ДВЕРИ входные, 

ДВЕРИ межкомнатные. 
ЖАЛЮЗИ. 

РОЛЛСТАВНИ. 
ГАРАЖНЫЕ ВОРОТА.

ПЕНСИОНЕРАМ СКИДКА 5 %**.

РАССРОЧКА 0 %*
ул. Пушкина, 54, 
тел. 2-24-95, 
8-928-817-98-44, 
8-962-029-79-02, 
8-919-752-57-46.

*ОТП Банк лиц. № 2766 от 04.03.03. **ИП Г. Осокин. Реклама. ОГРН 316265100131652 (2210)  

С 11 сентября 2017 года 
ООО «Интеринвест» 

ПРИГЛАШАЕТ на сезонную работу 
lрабочих для 
уборки яблок. 
Оплата труда сдельная, еже-
дневно. Доставка к месту рабо-
ты на транспорте предприятия.

Обращаться по тел. 
8-928-338-81-10 - жителям 

г. Георгиевска, с. Краснокум-
ское; 

8-938-344-21-16, 8-928-631-76-
52  - жителям с. Обильное, с. 
Новозаведенное, 

или 4-93-13. Звонить с 8-00 
до 12-00 или с 13-00 до 17-00.

(2209) 2-1

ИЗВЕЩЕНИЕ о согласовании проекта межевания земельного 
участка, образуемого в счет земельных долей

Собственниками земельных долей земельного участка с кадастро-
вым номером 26:25:000000:1676, расположенного: Участок находится 
примерно в 4.1 км по направлению на юго-восток, восток от ориенти-
ра контора п. Балковский, расположенного за пределами участка, адрес 
ориентира: Георгиевский район, Ставропольский край, проводятся када-
стровые работы по формированию земельных участков путем выдела 
в счет земельных долей из вышеуказанного земельного участка сель-
скохозяйственного назначения в соответствии со ст. 13, 13.1, 14, 14.1 
Федерального закона «Об обороте земель сельскохозяйственного на-
значения» от 24 июля 2002 г. № 101-ФЗ.

Сведения о заказчике кадастровых работ: Гордиенко Никита Вален-
тинович, адрес: Ставропольский край, Андроповский район, с. Курсавка, 
ул. Транспортная, 7, квартира 2, тел. 8-928-325-22-53.

Проект межевания земельного участка подготовлен кадастровым ин-
женером Сухомлиновым Николаем Александровичем, адрес: Ставро-
польский край, Андроповский район, с. Курсавка, ул. Транспортная, 39, 
кв. 2, тел. 8-918-883-71-32, электронная почта kolek0586@mail.ru.

С проектом межевания земельных участков, выделяемых в счет зе-
мельных долей, можно ознакомиться по адресам: заказчика и кадастро-
вого инженера со дня опубликования в течение 30 дней.

Обоснованные возражения относительно размера и местоположения 
границ выделяемых в счет земельных долей земельных участков, после 
ознакомления с проектом межевания, заинтересованным лицам можно 
вручать или направлять по адресам: заказчика и кадастрового инжене-
ра, а также в орган кадастрового учета по адресу: г. Ставрополь, ул. Ле-
нина, 480 со дня опубликования данного извещения и в течение 30 дней.

(2208)

lводителя 
категории В, С.
Тел. 8-906-474-28-95. (2213)

ПРИГЛАШАЮТ 
НА РАБОТУ

СПЛИТ-СИСТЕМЫ 
от 11990 с монтажом. 

ТРИКОЛОР ТВ 
от 5900 с монтажом.

ЭФИРНЫЕ АНТЕННЫ 
на 20 каналов. 

Тел. 8-928-654-28-01, 8-928-654-28-02.
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ЖЕНСКАЯ ОДЕЖДА ИЗ БЕЛОРУССИИ 
«КРАСНЫЕ МАКИ»
приглашает в магазин 
«ЕВРОПА» (2 этаж, 

бывшее кафе «Ёлочки» рядом с ЦУМом). 
размеры от 42 до 70. 

 30 августа новый завоз осенних
и  нарядных моделей. Распродажа летних 

моделей. Цены очень низкие. реклама (2211) 

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ. ГРУЗЧИКИ!!!
Решение ваших проблем. Выполня-
ем любые работы. Тел. 8-938-309-
14-99, 8-906-462-36-33. реклама (2212)

МАСТЕР НА ЧАС. 
Мелкий бытовой ремонт: сантехника, 

изготовление корпусной мебели, 
сборка мебели, ремонт мебели.

Тел. 8-918-787-76-41, 
8-962-405-50-32. Реклама (2215)

СКОС ТРАВЫ. 
СПИЛ ДЕРЕВЬЕВ.

Тел. 8-919-735-90-67. Реклама (2214) 2-1


